

## L'O.T.A.N. ET LA PAIX

par Victor LAROCK

EST Staline qui a fait l'O.T.A.N.

Faut-il rappeler les annexions; l'Est et le centre de l'Europe sous protectorat; le blocus de Berlin; le coup de Prague; l'Armée rouge à cinq journées de marche des frontières franco-bénéluxiennes?

Elle y campe toujours. Mais que de choses ont changé!

Il y eut un moment où l'on put croire que l'expansion soviétique ne s'arrêterait qu'aux mers du Sud et à l'Atlantique, en face d'une Amérique que Staline désignait comme vouée au fascisme et à une troisième guerre mondiale. (1)

Le croyait-il? C'est possible. En tout cas, l'Occident avait peur, et non sans raison. Dans toute la frange d'Europe couverte par le plan Marshall, des agitations provoquées tendaient à la guerre civile, et les partis communistes, alors en pleine force, proclamaient l'un après l'autre qu'ils feraient cause commune avec les nouveaux « libérateurs ».

L'alliance atlantique nous a tirés d'incertitude. Nous lui devons une sécurité que notre continent était incapable d'assurer par ses propres moyens.

En quinze ans, le rapport des forces a changé et, parallèlement, la tendance des politiques soviétique et américaine.

Ce qui s'est passé à la mort de Staline a fait prévoir que les successeurs du « généralissime » songeraient surtout, désormais, à la défensive; du moins en Europe. Plutôt que d'élargir les positions conquises, il s'agissait de les maintenir et de les consolider.

Quand on voit combien Khrouchchev avait intérêt à la « coexistence pacifique », on ne peut douter qu'il ait été sincère en la réclamant à cor et à cri. Il a mesuré les possibilités et les risques d'un reflux. Les pays du pacte de Varsovie revenaient à l'existence nationale. De la condition de satellites, ils voulaient passer à celle d'alliés. La déstalinisation extérieure a connu des phases critiques. Elle a failli tourner au désastre avec la révolution hongroise. Bientôt la rupture chinoise allait accroître, au Kremlin, le désir de *statu quo* en Europe.

Pendant ce temps, la politique américaine a été d'une remarquable continuité, soutenue par un développement non moins impressionnant des armes de destruction massive. Quand l'amiral Strauss, président de la Commission atomique, a fait savoir au monde que tous les centres vitaux de l'U.R.S.S. pourraient être anéantis au moins vingt fois, la stratégie « au bord de l'abîme » et « l'équilibre de la terreur » devenaient, pour ainsi dire, sans mérite.

Depuis lors, la guerre froide s'est quelque peu atténuée, en apparence. Mais si d'aventure, à Moscou, le pouvoir donnait des signes d'ébranlement, si en Pologne ou dans l'Allemagne de l'Est des troubles venaient à éclater, tout porte à croire que la paix ne tiendrait qu'à un fil. Il est si

tentant, quand l'adversaire fléchit, de passer à l'offensive!

C'est une des éventualités auxquelles pense de Gaulle quand il évoque le danger d'une guerre où il souhaite que la France ne soit pas entraînée.

Trois ans avant le terme prévu, la révision de l'O.T.A.N. est ouverte par la volonté du gouvernement français.

S'il s'agit de la paix et de rien d'autre, les émois actuels des chancelleries ne paraissent pas très justifiés. N'est-il pas entendu que, de toute façon, les pays atlantiques resteront alliés? C'est l'essentiel.

Quant aux arrangements purement militaires, il est peut-être temps qu'ils cessent, en tout cas, de prévaloir sur toute autre considération.

De divers côtés, le vœu a été émis de voir l'O.T.A.N. et le pacte de Varsovie disparaître simultanément et faire place à un accord général de sécurité collective. C'est un grand projet assez peu réa-

(Lire la suite en page 2)

## El angustioso problema de la expansión demográfica

### El control de los nacimientos y los prejuicios religiosos

UN HABITANTE POR METRO CUADRADO DE SUELO

SEGUN el Dr. Botella, catedrático de la Universidad Central y, al parecer, autoridad en cuestiones ginecológicas, « si se mantiene el actual ritmo de crecimiento de la población, el número de habitantes de la tierra se duplicará en un plazo de seis años. Dentro de quinientos años habrá en el mundo un habitante por metro cuadrado ».

Si al hombre de hoy no le inquieta lo que suceda cuando hayan transcurrido quinientos años, no deja de ser inquietante lo que va a producirse dentro de seis y dentro de los doce años próximos.

El alarmante crecimiento de la población incita a pensar seriamente en próximo futuro.

Hay hoy países de dimensiones continentales donde la población está miserablemente alimentada, escasamente nutrida y que, sin embargo, crece a una marcha proporcionalmente directa al grado de su miseria.

La escasez, la ignorancia, el analfabetismo y el subdesarrollo económico aparecen como los mejores fertilizantes de la natalidad. No son los Estados más civiliza-

dos y más ricos en los que la población crece más intensamente, sino, por el contrario, en los más incultos y pobres.

Dentro de un Estado industrializado y civilizado, el índice de crecimiento demográfico es ma-

recurso de explotar el suelo y la flora submarinas para construir albergues y obtener nuevos alimentos.

#### QUE HACER

¿Cómo solucionar este grave problema? No hay muchas soluciones. Para el Dr. Botella se limitan a una guerra atómica—que no desea, naturalmente—, pero a condición de que se salven algunos ejemplares del género humano, de ambos sexos; la emigración interplanetaria, siempre, claro está, que sea posible y que el hombre de la Tierra pueda encontrar condiciones climáticas favorables o pueda vencer las que le sean adversas; y el control de los nacimientos, mejor dicho, la limitación, sabiamente calculada, de los nacimientos. Un aporte, aunque de importancia menor, sería —añadimos nosotros— la eutanasia y la eugenesia, es decir, eliminar sin dolor los recién nacidos irremediabilmente débiles, raquíticos y deformados físicos y mentales.

Eliminada la guerra atómica, la guerra convencional, la peste endémica del automóvil, del alcohol y del envenenamiento del aire y de las aguas de uso doméstico, no nos queda más recurso que el control eugenésico y la limitación de los nacimientos, puesto que la esterilización de los progenitores a partir del segundo o tercer hijo es una de las variantes del control de los nacimientos.

Es evidente que no queda otra salida; al menos, no se ve otra solución. De hecho, con autorización o sin ella, pese a quien pese, es la solución que practican los pueblos más adelantados. Lo malo, lo grave, es que en la mayoría de los casos se practica a ciegas, sin control médico y, a veces, por egoísmo en quienes no tienen verdaderos motivos para evitar los nacimientos.

#### EL OBSTACULO DE LOS PREJUICIOS

Visto el problema de un modo frío, la solución no presenta grandes dificultades. Existe el aborto, el método Ogino —inseguro—, las píldoras anticoncepcionales y la esterilización de los progenitores. Como hemos dicho antes, frente a todos los obstáculos morales, religiosos y legales, se practican todos los procedimientos conocidos para evitar o limitar los nacimientos. Lejos de regularlos y someterlos al control médico-legal, lo que hacen los Estados que no han roto con los prejuicios morales y religiosos es perseguir y castigar las prácticas anticoncepcionales.

El mismo Dr. Botella, que el pasado año « fue llamado a Roma para presentar un informe ante la Comisión Conciliar encargada de estudiar estas cuestiones », declara, y de modo nada científico ni profesional, al preguntarle « cómo se puede limitar la natalidad? lo siguiente: « Yo no digo nada sobre los métodos. En este sentido quien tiene que hablar es la Iglesia ».

Con la Iglesia hemos topado. La Iglesia, por boca del Papa, ante las Naciones Unidas, anticipó un criterio absurdo. Dijo que en vez de pensar en limitar los nacimientos, había que pensar en dar de comer a los hambrientos. Sin embargo, no se trata de una alternativa, sino de alcanzar esos dos objetivos: limitar los nacimientos y dar de comer a los hambrientos. La situación pre-

(Pasa a la página 2.)

## Los escándalos del régimen

### La corrupción también alcanza a la Universidad

NO ES NUEVO el estilo periodístico de « Carta abierta ». Muchos lo han empleado hasta ahora y muchos la emplearán todavía. « A ti te digo, hija; date por enterada, nuera. » La carta va nominalmente dirigida a alguien pero es para que todo el mundo se entere. En los periódicos españoles son profusas actualmente las dirigidas al « Director ».

Hay directoras que como no tienen nadie que les diga nada, tan escasos son sus lectores, se confeccionan ellos mismos las cartas: véase el caso del civilón Ayúcar. Otras veces, son los periodistas los que usan de este subterfugio. Este es el caso del periodista Augusto Assia en « La Vanguardia Española », de Barcelona del 17 de abril.

Más el estilo no importa. Lo que importa es que allí se diga algo y que se diga con la responsabilidad del ciudadano que tiene así una especie de ventana que le permite exponer a la comunidad sus inquietudes. Las que expone Augusto Assia le han dejado « atónito » y le han producido « alarma y desasosiego ». Helas aquí:

« Lo que más me ha inquietado, desasosgado y alarmado es lo que he oído y escuchado de diferentes labios, muchos de ellos no ociosos y algunos autorizados, sobre el estado y la situación de una Universidad provinciana en cuya metrópoli acabo de pasar unos días. »

« Entre las cosas que de la vida de la Universidad provinciana me han sido contadas está la noticia de que en la mencionada Universidad hay hoy menos catedráticos en propiedad y que ejerzan sus cátedras con plena dedicación, que había en el año 1926. ¿ Es verdad esto, señor director, o será una falsa información? »

« Existen en la mencionada

Universidad cátedras sin cubrir o sin desempeñar por propietarios desde hace más de diez años. ¿ Es verdad esto? »

« ¿ Es verdad, señor director, que ha habido catedrático que ha ido a tomar posesión de la cátedra pero que se volvió a Madrid antes de dar una sola lección, y después de pasado bastante tiempo consiguió otra cátedra en otra Universidad donde tampoco hasta hoy ha dado una sola lección? »

« ¿ Es verdad, señor director, que hay numerosas cátedras desde hace años en manos de auxiliares y ayudantes? ¿ Es verdad que hay dos y más cátedras acumuladas en manos de un solo profesor? ¿ Es verdad que hay profesores que dan un día todas las clases que debían dar durante la semana y el resto del tiempo se lo pasan en Madrid o en otros lugares apartados de la Universidad donde ejercen sus funciones docentes? ¿ Es verdad que las cátedras de la Universidad a que me refiero son usadas con frecuencia como lo que los ingleses llaman « steppingstones » para alcanzar otros propósitos y que no bien ganada la oposición sus ganadores piden, después de tomar posesión, en el mejor caso, la excedencia o, en el peor, buscar cualquier pretexto para ocupar la cátedra y no desempeñarla? ¿ Es verdad que existen algunas Facultades no sólo en esa Universidad sino en otras Universidades donde hay más cátedras regentadas por interinos que por catedráticos propietarios y que las cátedras cambian de mano como los habitantes de la ciudad cambian de camisa? »

« Otras cosas he oído, señor director, igualmente inquietantes y graves. »

« Me han dicho, por ejemplo, que una famosa, excelente, brillante clínica de Madrid, una de las mejores del mundo, tiene

por práctica hacer que sus magníficos científicos y profesionales realicen oposiciones a las cátedras tanto de la Universidad provinciana a que me refiero como de otras, no con el propósito de que las desempeñen, sino de que aumenten el prestigio de la mencionada clínica, y que, una vez obtenidas, las cátedras no son jamás desempeñadas, sino que sus propietarios permanecen en Madrid, en situación de excedentes, pasando a, veces, meses, y a veces, años, antes de que vuelvan a ser provistas. »

« Yo me resisto a creer que sea verdad, pero habiéndoselo oído a tantas y a tan diversas gentes, no cumpliría con mi conciencia y mi obligación de informador si lo callara, y no se lo comunicara a usted en la esperanza de que la noticia pueda ser, igualmente que las otras, rectificada. »

El señor Assia sabe que no será rectificado, porque es verdad lo que dice, e incluso calla otras cosas de las que también tiene la certeza. Ha podido decir el nombre de la Universidad —¿ quizá la de Santiago de Compostela?—, pero en realidad no hacía falta, porque esa vergüenza se da en todas las Universidades españolas, y muy especialmente en la de Madrid. Ese es otro de los resultados de la Cruzada, que tanto el periodista, como su director, como todos los españoles, sabemos no tiene arreglo bajo el actual régimen de corrupción y concupiscencia. Es el « nuevo estilo » y la moral que el general Franco ha introducido en España. Su régimen, prefiere destituir a profesores eminentes que hicieron de su profesión apostolado y perseguir a los estudiantes que no toleran tanta podredumbre. ¿ Para qué si no se hizo la Cruzada? »

# ESPIGANDO LA PRENSA

YA ESCAMPA. O como dicen por mi tierra, «aún no asamos y ya pringamos». No bien promulgada la ley de prensa —a la hora que escribimos estas líneas todavía falta su aparición en el "Diario Oficial" del Estado, con su reglamento y disposiciones adicionales— ya se hacen pinitos con aquello de la «libertad garantizada» por dicha ley. Así, José Ramón Alonso, un etcétera de segunda mano, publica en la prensa del Movimiento, un artículo sobre «una Monarquía y su tiempo». Nosotros hemos leído el tal artículo en "Información" de Alicante, correspondiente al día 24-III-66.

Este etcétera del régimen franquista que es José Ramón Alonso, pide, por favor, «... que no se falsifique burdamente, nuestra historia...» Y por eso él, muy serio —los asnos nunca ríen—, asegura que «la Monarquía fue sustituida por la República ante la indiferencia disfrazada de entusiasmo». Si, señor, «indiferencia disfrazada de entusiasmo». Tomen nota, tomen nota los historiadores por si un día se atreven a escribir la historia de España. Nos informa ese etcétera que se llama José Ramón Alonso (bueno, a nosotros no, a los presuntos historiadores) de los diferentes intentos —«pero, ¡ay!, estériles— de Don Alfonso XIII para corregir los defectos del sistema, «... y el único durable fue el realizado con la colaboración del general Primo de Rivera». Por lo demás, asegura este etcétera que lo que se hundió en 1931 fue la Constitución «liberal y canovista».

Y como quien no dice nada, a la chita callando, para que se enteren sólo los del "ABC", de donde toma el etcétera pie para el regüedío que comentamos, les espeta esta pregunta, que en sí lleva la respuesta. «¿Es que no adivinan que el peor servicio que pueden prestar a la «causa monárquica de 1975» es hacer el elogio de lo que el viento se llevó hace 35 años y cuyo retorno, tal cual entonces fue, sólo lo desean aquellos a quienes la pasión o la precipitación ciega el entendimiento?» Ya lo saben los de "ABC", nada de pasión ni de precipitación. La causa monárquica tiene cita para 1975.

Claro que "ABC", también con la elegancia que emplea el etcétera Ramón Alonso —esa elegancia que parece estar inscrita en la nueva ley de prensa y que tanto han usado y usan los sordos—, responde al día siguiente. ¿Responde a quién? Eso sería lo bueno, que la respuesta tuviese dirección. No va dirigida a nadie, «salvo a aquellos que han comentado con buen fin, sobre todo cuando el tono general de los comentarios ha sido de una elegante consideración por la memoria del monarca fallecido.» ¿Y cómo contesta "ABC"? Oigámosle: «Hay sin embargo en algunos comentarios ciertos aspectos que resulta útil revisar. La espontánea y casi inevitable dimensión que se ha dado a este aniversario demuestra como una popular confesión que la forma política de la monarquía no puede considerarse en la España presente como una especulación de orden abstracto, sino como un componente vivo del talante nacional.» Y con algunas cosillas más de ningún valor histórico, va hilvanando, muy eufórico, su comentario. Pero llega un momento en que "ABC" pierde los estribos —mejor diríamos los cascós— y se sube de tono cuando habla de que «... el pueblo español decidió, por 14.145.163 votos el 6 de julio de 1947 plantear el futuro de la patria entera dentro de los moldes jurídicos de una monarquía tradicional, católica, social y representativa...» Pero este tono raya ya en lo genuinamente escandaloso, sin precedentes en los anales de la prensa española de todos los tiempos, cuando afirma sin enrojecer —¿para qué?— lo siguiente: «La proclamación jurídica de la monarquía en julio de 1947 a través de un referéndum es el punto de partida de toda programación política española, y todo lo que perturbe la letra o el espíritu de la voluntad

nacional que entonces se manifestó es simplemente una operación antinacional.»

Si señor, ahí está toda la juridicidad de los señores monárquicos de "ABC". La «proclamación jurídica de la monarquía en julio de 1947». Podrán consultarse hombres entendidos en ciencia jurídica y se encontrarán hechos tan "jurídicos" como aquella proclamación monárquica saguntina, o aquella otra proclamada conjuntamente entre el rey y el general en el año 1923; ninguna tendrá el valor "jurídico" de esa proclamación de julio de 1947.

Y, claro, hablar de juridicidad, de voluntad omnimoda del pueblo en actos de ciudadanía como las elecciones de abril de 1931 —elecciones hechas por la monarquía, no se olvide— ése no tiene sentido. Aquello fueron cosas desgraciadas que tuvo que sufrir la "patria" y que en definitiva "nos costó" un millón de muertos y el descrédito internacional. En esto están de acuerdo el etcétera José Ramón Alonso y los "señores" de "ABC". No sólo están de acuerdo en eso, sino que lo están también para demostrarlo, "juridicamente", con moros, legionarios, algunos alemanes (que todavía quedan por ahí) e italianos de los que sueñan con las glorias del general "español" Gámbara. No decimos esto nosotros. Lo dice el periódico monárquico con mucha desfachatez. Monarquía, sí, la que sea; República, ni hablar. ¿Está claro?

Y COMO estamos enfascados con el periódico monárquico "ABC", copiamos de un editorial suyo del día 11 de abril: «Ya están dichas las dos palabras claves de una política de prensa. La "libertad" y la "responsabilidad", porque está claro que sin libertad el periódico se convierte literalmente en irresponsable, y sin responsabilidad el periódico se prostituye en libelo.» Parece que no se necesitan muchos comentarios para estar de acuerdo una sola vez con "ABC". Veinticinco años sin libertad la prensa española se prostituyó y fue libelo, pero libelo prostituido, que es la peor forma de ser libelo. De modo que cuando hable el libelo, digo "ABC", de los años idos, a callar, porque eran prostituidos.

J. de RABALET

## P.S.O.E.

### SECRETARIADO FEMENINO

Este Secretariado hace saber que ha editado un Boletín dedicado al Trabajo y a la Mujer. Hasta ahora sólo se ha remitido a los compañeros tesoreros de los Grupos departamentales del P.S.O.E. Si alguna Sección o compañera está interesada por este trabajo deberá pedirlo al: Grupo Femenino del P.S.O.E., 31, rue du Général Beuret, Paris-15.

Por otra parte, se ruega a los Comités departamentales de las Secciones donde no estén organizados los Grupos Femeninos, que preparen reuniones donde se den a conocer los problemas planteados por el Secretariado, recordando que estos problemas no sólo interesan a las mujeres socialistas, sino también a todos los obreros cualquiera que sea su sexo, religión o convicción política. El destino de la mujer es hoy día un tema que todos debemos estudiar para asegurar la armonía familiar, que nos conducirá hacia una sociedad más justa.

El Secretariado.



## U.G.T.

Toulouse

### CONGRESO

#### DEPARTAMENTAL

El día 27 de marzo se celebró en Toulouse el XI Congreso ordinario departamental de la U.G.T., que fue inaugurado por el presidente del Comité, compañero Antonio Hernández Vizcaino, que dedicó un cordial saludo a los delegados fraternales y a los representantes directos de las Secciones; también recordó a los compañeros fallecidos, destacando los nombres de Paulino Gómez Beltrán y de Gabriel Pradal. Pidió a los congresistas se guardase un minuto de silencio como recuerdo a dichos compañeros.

Presidió el Congreso el compañero Antonio García Duarte, que representaba a la Comisión Ejecutiva.

La gestión del Comité fue aprobada unánimemente, así como las Cuentas y Memoria de Solidaridad.

El tesorero del Comité departamental informó detenidamente sobre la situación económica del Comité, haciendo ver que la cuota destinada para éste no cubre las necesidades más perentorias. Después de amplia discusión se acordó prorrogar la facultad que en Congresos anteriores se le concedió al Comité para que proceda al aumento de cuota cuando lo estime necesario.

El Congreso eligió para los cargos del Comité a los siguientes compañeros: Presidente, Antonio Hernández Vizcaino; Secretario, José Martínez Cobos; Tesorero, José Landeras; Vocales, Mariano Lombardo y José Macua.

Terminadas las tareas del Congreso, el compañero Antonio García Duarte contestó a cuantas preguntas le fueron formuladas relacionadas con las actividades en España y en el exterior de nuestra organización, quedando los congresistas satisfechos de tan amplia información.

J. L.

## En Zurich

# Actuación del cantante valenciano Raimón

Aprovechando su paso por Suiza e invitado por un grupo de españoles de Zurich, Raimón, el joven cantante de Játiva, nos obsequió el 26 de marzo con un recital de canciones en lengua valenciana, de letra y música propias. De esta velada, a la que asistió numeroso público y en la que tomó parte la Televisión suiza, estudio de Lugano, así como la emisora de Monte-Ceneri de Radio Suiza, pudimos oír a Raimón y sin censura. Pone este muchacho de veinticinco años toda su alma en esas canciones por él compuestas, sabe dar con su voz tal emoción a lo que canta que aquel que lo escucha se ve prendido dentro de esta emoción, porque Raimón es un poeta, y un poeta rebelde que canta el Amor y también la Vida, la Justicia, el Pan y la Libertad como cuando en su canción "Cantarem la vida", nos dice:

Cantarem la vida  
cantarem la nostra vida  
de poble que no vol morir.  
Lluitarem amb força,  
Lluitarem amb tota la força.

Si, guanyarem l'esperança,  
L'esperança de viure  
lliures i en pau.

Cantaremos la vida,  
cantaremos nuestra vida  
de pueblo que no quiere morir.  
Lucharemos con fuerza,  
lucharemos con todas las fuerzas.

Si, ganaremos la esperanza.  
La esperanza de vivir  
libres y en paz.

# L'O.T.A.N. ET LA PAIX

(Suite de la première page.)

liste: il ne supprimerait pas les défiances.

En revanche, tout serait changé si les deux camps décidaient d'en finir avec ces conférences du désarmement qui ne sont que des impostures concertées et s'ils s'engageaient enfin dans la voie du désarmement effectif.

On imagine mal le chef actuel de la France n'ayant d'autre dessein que de promouvoir une réelle détente européenne et mondiale par le contrôle extensif des armes atomiques. Jamais, pourtant, les circonstances n'ont été aussi propices à un premier essai de dénucléarisation.

Des propositions comme celle du délégué américain aux Nations Unies, Arthur J. Goldberg, offrant la cession de 60 tonnes de matières fissiles contre 40 tonnes soviétiques, à convertir ensemble et sous contrôle en énergie utile, pourraient être le commencement d'une ère nouvelle dans les rapports entre l'Ouest

et l'Est.(2) Il n'est pas un problème international dont la solution ne passe par le désarmement contrôlé.

Que, des fois, les dirigeants occidentaux ne se sont-ils pas défendu de préparer la guerre qu'ils prétendent éviter? Les mois qui viennent leur donneront plus d'une occasion de prouver leur sincérité, de prendre l'initiative et de mettre les Soviétiques au pied du mur.

Existe-t-il la moindre chance de voir l'O.T.A.N. s'orienter dans cette direction? Certains le nient. S'ils ont raison, il faut s'attendre à une reconduction sans la France, à l'inclusion possible de l'Espagne, à la participation probable de l'Allemagne à la stratégie nucléaire...

Ce n'est pas ainsi que la sécurité et la paix seront le mieux servies.

(1) Déclarations à Harold Stassen (1949), publiées en même temps à Moscou et à New York.  
(2) Présentée de nouveau, mais sous une forme altérée et spéculative, le 15 avril 1966, par M. William Foster, à Genève.

# El control de los nacimientos y los prejuicios religiosos

(Viene de la pág. 1.)

sente y la perspectiva futura así lo aconsejan.

Dada la lentitud de las Iglesias en adaptarse a las exigencias de la vida moderna, es de temer que no se acomode todavía, lo haga de manera incompleta o que tarde excesivamente en hacer algo. No se olvide que, por lo que se refiere al Vaticano y a la Iglesia católica, han tardado cerca de dos siglos para admitir la idea de la socialización

de los socialistas utópicos y que, aún, cuando el Manifiesto Comunista ya tiene 118 años, le va a costar penas y años aceptar la socialización como una necesidad científicamente necesaria.

Cuando no se medita bien lo que se dice, incluso siendo vicario de Dios, se pueden cometer graves e irreparables errores. ¿Cómo alimentar a los hambrientos cuando haya un habitante por metro cuadrado de suelo? Sin esperar quinientos años, limitándonos únicamente a 1972, es decir, cuando hayan transcurrido seis años y, conforme a los cálculos del Dr. Botella, se haya duplicado el número de habitantes de la Tierra, ¿cómo alimentar a los hambrientos si hoy, que son muchos menos, ya se sublevarán airadamente en la India?

El error, y grave error, del doctor Botella y de los que como él confían la solución del problema a la Iglesia olvidan que no se trata de una cuestión metafísica, sino de una tragedia material, tan material y tan vulgar, en apariencia, como evitar que haya seres humanos que carezcan de los alimentos, vestido, calzado, cultura y trabajo que les son necesarios para una vida digna.

No se trata de un problema teológico para confiar su solución a la Iglesia, sino de un problema político, social, económico y humanitario y su solución no compete a la Iglesia católica ni a ninguna otra Iglesia, sino a los Estados y sólo a los Estados conviene resolver, porque no serán las Iglesias las que resolverán los conflictos sociales que se avecinan ni darán de comer a los hambrientos; no construirán las viviendas higiénicas que remedien el hacinamiento e insalubridad del chavolismo; no montarán los tajos que den empleo a los trabajadores ni levantarán las escuelas que necesitan sus hijos.

Dejemos a las Iglesias la cura de las almas que necesitan una creencia para resolver sus preocupaciones morales y metafísicas; pero no toleremos que impidan el buen gobierno de los pueblos y, consecuentemente, de que legislen con acierto para limitar y controlar los nacimientos.

En fin de cuentas, es tener una idea muy mezquina de la omnisciencia y de la misericordia que se atribuye al Dios de los cristianos si se le cree capaz de reprochar a una madre que practique métodos anticoncepcionales cuando vive en una barraca inmundicia, su marido está sin empleo o ya tiene dos o más hijos y no puede alojarlos decentemente, alimentarlos, vestirlos, calzados y educarlos como Dios manda.

C. I. ANDRES

IMPRIMERIE SPECIALE

28-30, Rue Sainte

MARSEILLE 1<sup>re</sup>

# AYVA ESPAÑA

## Huelga en la « Babcock Wilcox » y digna actitud de los trabajadores de Vizcaya

A partir del 11 de abril tomó caracteres de gravedad un conflicto social, que ya tenía sus orígenes más atrás, en la empresa metalúrgica "Babcock Wilcox" de Bilbao, en la que son miembros importantes de su Consejo de administración dos hermanos del ministro de Justicia. La empresa había mejorado el salario del personal cualificado, dejando a la otra parte de los obreros sin la subida. Los afectados por el aumento propusieron a la dirección que éste debía ser general y si no se accedía a ello sugerían que con el importe total de la mejora que a ellos correspondía se hiciera un prorrato para que el beneficio alcanzase a todos los obreros, y en parte mayor a los salarios más modestos.

Esta magnífica lección de solidaridad obrera no podía entenderla la empresa ni los sindicatos del Estado. Las conversaciones duraron algún tiempo, proclamando en ellas también los obreros una más justa distribución de las primas por producción y que así se recogiera en la renovación del convenio colectivo. Ante

la reiterada negativa de la empresa, los obreros protestaron con la baja de la producción, más tarde con la huelga de brazos caídos, hasta llegar a la huelga. La respuesta de la empresa, que cuenta, como es normal, con el sostén de los sindicatos oficiales, ha sido el de aplicar sanciones. Primero, de suspender por cuatro días de empleo y sueldo a cuarenta obreros de la sección de curvados, y por tiempo indefinido a tres obreros más de la sección de calderas. Ante tal arbitrariedad, el 14 de abril se declararon en huelga total unos dos mil quinientos trabajadores. La empresa sigue aplicando sanciones a troche y moche, mientras los obreros no se dejan intimidar.

El domingo, día 17, se reunieron al aire libre en San Salvador del Valle, cerca de Bilbao, ciento veinte delegados obreros de empresas de Vizcaya, elegidos al margen de los sindicatos oficiales. En la citada reunión los delegados expusieron su descontento con energía y condenaron las sanciones tomadas por la dirección de la "Babcock Wilcox". Se designó una comisión espe-

cial formada por quinice representantes para gestionar compensaciones económicas para los obreros tan injustamente sancionados, y que del capital de los sindicatos oficiales se redistribuyan a los obreros que se reclaman en huelga en el porvenir.

Los obreros de la U.G.T. de la "Babcock Wilcox" han lanzado un manifiesto tomando la iniciativa de que en las anunciadas elecciones sindicales convocadas por el Gobierno, la clase trabajadora no vote. Entre otras cosas se dice en dicho manifiesto: «La verdad tiene una definición contundente: Es la coincidencia entre un supuesto teórico y la realidad cosechada sobre esta experiencia es tan amarga para los trabajadores como el acibar.»

Los ánimos de los trabajadores de Vizcaya están muy excitados, y si llegara el caso están dispuestos a llevar a cabo una huelga general. Para nadie es ya un secreto que se aprestan a celebrar el Primero de Mayo, como han hecho otros años, dándole su auténtico carácter de manifestación de la clase trabajadora.

## Persistente agitación en la Universidad de Barcelona, donde la policía ha penetrado por tres veces

La policía ha penetrado en la Universidad de Barcelona, en violación del tradicional fuero universitario, para expulsar a los estudiantes a golpes de porra. El hecho se produjo el lunes, día 18, al reanudarse los cursos después de las vacaciones de Semana Santa. En la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas, al darse la clase de Fundamentos de Filosofía, los estudiantes protestaron porque había sido cubierta la vacante del profesor Sacristán, destituido por solidarizarse con los estudiantes que reclamaban un sindicato libre, por el aprovechado profesor Canals. Los estudiantes pedían que el profesor Sacristán fuese reintegrado en su puesto. Ante la insistencia del profesor Canals en dar el curso, parece ser que se le arrojaron algunos huevos y tomates.

La Policía Armada, que penetró en el recinto a requerimientos del rector García Valdecasas, retiró el carnet académico a ochenta estudiantes, de los que a dieciocho se les ha incoado expediente.

El Sindicato Democrático de Estudiantes (clandestino) había organizado la III Semana de Renovación Universitaria, que no fue autorizada por el rector García Valdecasas. El martes, día 19, se estaba celebrando una conferencia de esa Semana en el patio de la Facultad de Filosofía y Letras sobre el tema "Historia de la Universidad", cuando penetró de nuevo la Policía Armada que la suspendió violentamente.

El jueves, día 21, por tercera vez en una semana, el rector García Valdecasas ha introducido la fuerza pública en la Universidad, para disolver una asamblea libre de estudiantes. Estos abandonaron el recinto universitario y se agruparon entre la Avenida José Antonio y el Paseo de Gracia, donde se organizó una manifestación que llegó hasta la calle Valencia. Los estudiantes gritaban ¡Libertad! ¡Democracia! ¡Dictadura, no!, y pedían también la dimisión del rector, la restitución en sus puestos de los profesores sancionados y la anulación de los castigos impuestos a los estudiantes.

Por la tarde, se celebró una

asamblea libre en el Aula Magna de la Universidad, que estaba completamente llena. Entre un gran entusiasmo se acordó prorrogar la huelga, que se había iniciado dos días antes, por veinticuatro horas más y se aprobó por aclamación el Manifiesto "Por una Universidad democrática" (publicado en LE SOCIALISTE del 24 de marzo de 1966.)

La Asamblea del Distrito del Sindicato Democrático de los Estudiantes de Barcelona, entregó al rector un escrito en el que figuran, entre otras, las peticiones siguientes: Retirada de todas las sanciones impuestas tanto a los profesores e intelectuales invitados a la Asamblea Constituyente (la celebrada en el Convento de Sarriá) como a estudiantes de nuestro Distrito; el inmediato cierre del sumario para instrucción en el que el Ministerio de Educación Nacional ha nombrado un juez especial; la reposición del doctor Sacristán en la cátedra de "Fundamentos de Filosofía" de la Facultad de Económicas, y el cese de cualquier represión que interfiera la línea de actuación que el Sindicato Democrático de los Estudiantes de la Universidad de Barcelona se ha trazado.

No obstante, el rector continúa sus medidas represivas y ha incoado veinte nuevos expedientes. La tensión es grande en la Universidad y a su acción se han sumado las Escuelas Superiores Técnicas de Arquitectura e Ingenieros y las de Aparejadores y Peritaje, así como la Escuela Superior de Administración y Dirección de Empresas y el Instituto Químico de Sarriá.

## Veintiocho mineros asturianos ante el Tribunal de Orden Público

Se ha celebrado en Madrid, el 12 de abril, el proceso contra veintiocho mineros asturianos acusados de ser los principales protagonistas de los sucesos ocurridos el 12 de marzo de 1965 en Mieres, que culminaron con el asalto a la Comisaría de policía. Para los mineros que han comparecido ante el Tribunal de Orden Público, el fiscal pidió penas que van de cuatro a seis años de prisión. Casi todos fueron torturados por la policía, y los abogados defensores han denunciado ante el Tribunal las torturas a que fue sometido un niño menor de quince años.

antes de manifestarse habían agotado todos los recursos legales y que si actuaron así fue a causa de la ineficacia de los sindicatos verticales. Los catorce abogados defensores coincidieron en que se trataba de un simple caso de desorden tumultuario. Prueba de ello es que algunos de los detenidos fueron procesados cinco o seis días después de producirse los hechos. Lo más que requiere es una sanción gubernativa.

Pasados unos días de la celebración del juicio, el Tribunal de Orden Público ha mantenido en firme las condenas siguientes:

Manuel García Fernández y cinco encartados más son condenados a cuatro años y dos meses y un día de prisión y 5.000 pesetas de multa. Severino Arias Morcillo a tres años y seis meses y 5.000 pesetas de multa. José Carrascal de la Caz y diez acusados más, a dos años y cuatro meses de prisión y 5.000 pesetas de multa. Manuel Amaro Fernández y cinco procesados más fueron condenados a seis meses. Han sido absueltos los siguientes mineros: José Almena Pérez, Mario García, José Hidalgo García y Senén Fernández Fernández.

## En Barcelona

En la factoría de motocicletas "Montesa", de Barcelona, se encuentran en huelga sus más de trescientos obreros. Desde el 8 de febrero último se han venido celebrando conversaciones entre los obreros y la empresa para establecer un nuevo convenio colectivo, a fin de que como reclaman los obreros, sea nivelada la desproporción existente por el aumento del coste de la vida de los dos años últimos. La empresa, con la colaboración del Sindicato oficial del Metal, ha ido dando largas al asunto, hasta que los obreros iniciaron una huelga de brazos caídos el día 13.

Los obreros fueron amenazados por la empresa y por la Delegación de Trabajo con el cierre de la fábrica si persistían en su actitud, pero la respuesta ha sido continuar la huelga.

El Sindicato oficial del Metal, tanto en este como en todos los casos, no actúa más que para hacer notar su función policíaca. Para lo cual, ha publicado un comunicado en el que dice es indispensable, para que continúen las deliberaciones, que los obreros vuelvan al trabajo. Si no lo hacen, amagan con aplicar la ley. Esos agentes de la policía represiva contra los obreros que son los sindicatos verticales, pretenden ignorar que los trabajadores de "Montesa" no han perturbado lo más mínimo la normalidad laboral desde hace por lo menos cinco meses en que efectuaron sus reclamaciones, y que pese a las reuniones celebradas y a la paciencia observada, tanto la empresa como los sindicatos oficiales y la Delegación Provincial de Trabajo, se han venido burlando de ellos.

## Suma y sigue...

## Escándalo en la Comisión de Compras de Excedentes de Vino

Hace dos años y con objeto de regularizar el mercado de vinos, se creó la Comisión de Compras de Excedentes de Vino. Las oficinas de tal entidad se establecieron en Madrid, calle de Almagro, 33. Se perseguía por el Gobierno dar salida a los excedentes de diversas maneras, entre ellas la inmovilización de vinos y la transformación en alcohol. Loable propósito, que sin embargo ha servido para un gran "negocio", o mejor diríamos gigantesca estafa que ha permitido el enriquecimiento de un tal Antonio Fábregas, hombre sin escrúpulos que sabe llegar y sobornar a los altos cargos de la comisión. También le ha correspondido su parte — ¡y qué parte! — al gerente de tal organismo, apellidado Silva. Nos resistimos a llamarle señor...

El "negocio" ha consistido en alquilar bodegas propiedad del tal Fábregas, para depositar en ellas los vinos adquiridos o inmovilizados por la Comisión de Compras, pero, ¡cáspita!, al precio de siete pesetas por arroba y año. Aclaremos que el precio normal es menor de dos pesetas arroba, e incluso que, dada la crisis de los negocios de vinos en la zona de la Mancha, muchos bodegueros hubiesen alquilado magníficas bodegas a un precio inferior

al que hemos señalado de dos pesetas arroba. Lo lógico hubiese sido abrir un concurso, pero con el concurso no hubiesen podido llevarse más de sesenta millones de pesetas el Silva y el Fábregas. El segundo citado, ha construido las bodegas (para un total de dos millones de arrobas) en cuatro localidades: Villarrobledo, Tomelloso, Alcázar de San Juan y Manzanares, y para redondear el negocio las ha hecho sin dinero, ya que la Comisión le ha adelantado el importe de un año de alquiler, y por otra parte le han sido facilitado fondos por el Banco de Crédito Agrícola. Cuando los agricultores no pueden conseguir dinero de tal Banco y luchan contra un "papeleo" que les anula, el Fábregas encuentra todas las puertas abiertas... Una simple operación aritmética nos da: de dos a siete pesetas hay una diferencia de cinco pesetas arroba, lo que equivale a diez millones de pesetas por año. Y como el contrato o contubernio entre el Fábregas y la Comisión es por tres años mínimo, de ahí sólo salen treinta millones. Bonita cifra...

Pero esto no es todo. El negocio lo han completado con el alquiler de depósitos de alcohol, donde han seguido el Silva y el Fábregas la misma táctica que

en las bodegas. El alquiler es en este caso de cuarenta céntimos por litro y año...

Y el colofón es que al Fábregas le han dado el monopolio de la transformación de vinos en alcohol, cuando todas las fábricas de la Mancha están paradas y el vino lo llevan desde los lugares más distantes de España, incluso de Cataluña. El precio del porte no importa... lo que interesa es el copo y los millones.

Según nuestras últimas noticias, ante tanta desvergüenza, ya hay un grupo de alcoholeros y hombres metidos en el negocio de vinos que están preparando un recurso formal contra tamaño desafuero. Lo aconsejable sería acudir al Juzgado de guardia directamente. Para los que osan entablar la protesta, nuestra simpatía y apoyo moral y el ofrecimiento de nuestro semanario para informar sobre el expolio que con el asunto están sufriendo sus finanzas y las finanzas del pueblo español.

**N. de la R.** — La Comisión de Compras de Excedentes de Vino depende de la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, copad por miembros del "Opus Dei". ¿Habrá alguien por encima del tal Silva enredado también en el "negocio"?

Se ha reunido la Comisión de silicóticos de Asturias, que representa a todos los trabajadores afectados por esta enfermedad en las diversas cuencas mineras de España. En esta reunión se han tratado los problemas que personalmente les afectan, relacionados con su enfermedad.

En España hay, oficialmente, 17.000 silicóticos. Entre ellos, muchos jóvenes, lo que demuestra que no son bucos o no se cumplen las reglamentaciones preventivas para esta enfermedad de las minas.

★ **Añoranzas de los campos nazis**

EN CHILE, la cosa empezó por un rumor casi increíble, pero ha acabado por encarcelamientos y actas judiciales: antiguos "nazis" habían importado en tierra iberoamericana esa institución ejemplar que fue el campo de concentración, destinada a perpetuarse por todos los regímenes enemigos de la libertad. En el campo-hacienda "Trinidad" las técnicas de Himmler y compañía eran practicadas en nuestros días por seguros especialistas en la cuestión. Según las noticias de esta mañana, la policía chilena busca un segundo campo.

No somos partidarios de la pena de muerte, aunque no sea más que por no oficializar el triste personaje de verdugo. En otro caso, hubiéramos podido proponer el reservar un campo a los partidarios, de todos los colores, de tan lamentable sistema, para enfriar sus entusiasmos. Que sirviera de museo de horrores. En realidad, lo verdaderamente necesario, y por falta de adhesiones de tantos Estados no llega a ser un hecho, sería la creación de una comisión internacional, inspirada de la Carta de los Derechos del Hombre de la Unesco, encargada de defender por el mundo principios que cada día se ven burlados al amparo de las fronteras nacionales.

★ **Krupp en Asturias**

KRUPP, nombre simpáticamente evocador de acero germánico y mortal, va a construir una gran acería en Asturias. Según las primeras informaciones, el capital alemán será mayoritario. En algunos medios económicos españoles parecen triunfar singulares teorías de integración europea. El dinero extranjero huele siempre bien. El capital español sigue la línea de la facilidad que le es propia, y los riesgos industriales deben ser corridos por el capital venido de fuera. Caer en la calidad de colonia económica para algunos medios financieros puede aparecer como una póliza de seguro contra las inquietudes de un pueblo sometido desde hace tan largos años.

★ **Hacia encuentros oficiales entre socialistas y comunistas alemanes**

SE HAN ANUNCIADO oficialmente contactos entre S.P.D. de Alemania occidental y el Partido comunista de los alemanes del Este (S.E.D.). En mayo tendrán lugar manifestaciones públicas con la participación de oradores de las dos tendencias, a los que se garantizará, en Chemnitz (hoy Karlmarxstadt) y en Hannover, «toda seguridad personal y toda libertad de palabra».

La delegación del S.P.D. comprenderá a Willy Brandt, Eriker y Whener.

★ **La muerte del mariscal Aref**

EL ULTIMO incondicional de Nasser en el Medio Oriente, el mariscal Aref, ha muerto en un accidente de aviación con contornos mal definidos.

El pueblo irakiano vive desde hace largos años en un clima de intrigas y golpes de Estado permanentes. Antes de anunciar la noticia de la muerte de Aref, sus sucesores empezaron por cerrar carreteras y aeródromos, por decretar el Estado de guerra y por imponer un severo toque de queda. La radio kurda ha declarado, tal vez simplemente aprovechando las circunstancias, que los guerrilleros del general Barzani, en rebelión abierta desde hace años, habían saboteado el helicóptero.

El problema político parece plantearse así, de una manera sistemática: continuación de la política de Aref por su propio hermano, es decir, seguir en favor de Nasser y la R.A.U.; deslizamiento hacia los vecinos sirios del "Baas", teóricamente más "izquierdistas"; tentación de cambio de rumbo hacia el Irán y todo lo que en el Próximo Oriente...

**ASTORIA el mundo**

**De "Decimos no", al socialismo "moderno"**

**A**YER vivía aún por dentro el aniversario de aquel 14 de Abril en que el aire de España se llenó de luz y de banderas. Por la noche, la emisión "Panorama" de la Televisión francesa hizo un esfuerzo agradable para compensar aquella aparición del ministro franquista López Rodó que nuestro gran amigo "R" ha comentado como la Santa Desvergüenza. El poeta popular Raimón cantaba, en medio de un público popular, su "Yo digo NO", coreado en catalán, "Nosotros decimos NO", por una asamblea decidida, que nos devolvía la juventud del 14 de Abril. Raimón explicaba cómo tenía que jugar a la torera con la censura, y que para poder defender la libertad y proclamar la desesperación de todo un pueblo, la censura había exigido que voces en coro proclamasen "¡Israel, Israel!" para quitar geográficamente, sentido a la protesta.

Raimón es de Játiva. Ha venido a París con su guitarra y sus canciones. Entre los españoles que explicaron cómo daba a su poesía un sentido preciso contra el franquismo, un joven cura catalán dijo con firmeza que era al sentido social de la protesta cantada a lo que daba su más entera adhesión.

Hay toda una nueva canción, que es mensaje popular y rebelde en el aire de nuestro tiempo. Dylan en los Estados Unidos, varios representantes franceses. La cuestión volverá en nuestras notas otro día. La diferencia principal es que, en España, son voces que salen del Gran Silencio. Como gritos a través de las altas rejillas de las murallas de una cárcel.

Sobre los muros de París, como si fuera preciso recordarnos el perfil inolvidable de nuestra piel de toro, se proclama en España: «La construcción más barata de Europa.» Como sabemos que en materia de técnica industrial nuestros ingenieros no han obtenido nada sensacional que permita fabricar casas al precio de botijos, hay dos explicaciones principales:

— Lo que permite esta economía es paguramente el capítulo de la mano de obra. Es, seguramente, «la peor pagada de Europa», de lo que son testigo los miles de emigrantes del trabajo que toman las de Villadiego, Pirineos arriba.

— También la nueva versión del timo de las misas de las casas vendidas como disponibles y en instancia de sus primeros cimientos, fabricadas con papel de fumar, vendidas varias veces, de las que la prensa habla con ocasión del último escándalo. De todo hay en el costal de los paraísos mediterráneos vendidos entre música y viajes por avión, de lo bueno, a veces de lo menos bueno, las más, también de lo peor, como se ha visto.

te, con la ayuda más o menos confesada de los Estados Unidos, se opone a las maniobras de Nasser.

★ **Métodos de gobierno**

EL GENERAL KY, el hombre fuerte descubierto por los americanos, anda de mal en peor y no será salvado por ninguna cura de vitaminas. Sus métodos de gobierno eran elementales, como lo prueba un curioso ejemplo. Cuando los precios del arroz subían como cohetes, el general Ky anunció que llevaba en su gorra cincuenta papeletos con los nombres de los cincuenta principales negociantes en arroz. Y dijo con toda la publicidad requerida: Si los precios del arroz no bajan antes de un mes, saco de mi gorra cinco nombres y los hago fusilar inmediatamente.

Si los precios bajan una vez, los negociantes de arroz se convierten en enemigos irreconciliables y, poco más tarde, el resto de la población, cuando los precios, que conocen reglas menos elementales, vuelven a subir.

★ **Una banca soviética en Zurich**

KOSSYGUIN, un especialista de las cuestiones económicas, ha insistido en el último Congreso de Moscú sobre que «había que utilizar de manera suficiente las posibilidades que nos ofrecen nuestras relaciones con el extranjero».

Los soviéticos disponen de dos Bancas en Europa para financiar el comercio de la U.R.S.S. y las ventas de oro ruso: la Moscow Narodny, creada en 1919 en Londres y, desde 1925, la Banque Commercial de la Europa del Norte. El Gobierno de Berna ha dado su acuerdo para la creación

Otro anuncio en la prensa:

«Compre un kilómetro de playa en España.» Pensando en la bomba de Palomares, encontrada o no, creemos un instante que se trata de un traspaso. No, eran varios kilómetros de playa los que los Guardias civiles acordonaban para mayor tranquilidad de los especialistas de la "U.S.A. Army". Nuestros "nacionalistas" tienen una extraña concepción de la dignidad de España.

Hemos visto con una emoción compleja el entierro, en una gran zanja norteamericana, de los barriles de tierra española radioactiva. Tierra de sed y de hambre de Almería sepultada en el que, con Ortega, podríamos llamar el país del señorito satisfecho.

El cura catalán que aprueba en Raimón el mensaje de desesperación social de nuestro pueblo, contesta, antes que toda teoría, y por lo menos para los españoles, a un cierto socialismo "moderno" de países punteros. Hay sin duda una cierta geografía de la política y de la libertad, que los hombres de España podemos comprender tanto mejor cuando andamos espatarrados entre los países desarrollados económicamente, a los que no acabamos de llegar, y los países hambrientos del todo, ya que Lorca no llega con todo a los extremos de Calcuta. "El Socialismo y Europa" es el título, en español, del libro publicado por un joven equipo de un club político francés, bajo el seudónimo colectivo de "Brucialin", en las "Editions du Seuil". Hay todo un sector europeo que critica nuestra doctrina bajo el supuesto de que «concebida en una época en la que el 90 por 100 de la población no tenía lo estrictamente necesario, la doctrina socialista ignora que esta proporción tiende a cambiar de sentido y continúa actuando como si la mayoría de nuestros compatriotas vivieran en la desesperación». Y terminan defendiendo un "socialismo" de tímido comité de empresa de la sociedad capitalista, administrador de estudiados porcentajes de productividad nacional. Los españoles sabemos que nuestra geografía, nuestra historia, nuestra manera de vivir, nos dejan fuera de ese socialismo. Como el cura catalán siente con los trabajadores españoles, el problema español tiene un plano político, el indispensable de la libertad que garantiza la dignidad del hombre, el respeto de creencias y regiones. Pero, inmediatamente después, caemos en el problema de fondo, y sólo el socialismo sabe soluciones adecuadas: el de un pueblo en el que fuera de panderetas y anuncios para el turismo, el problema de vivir y de comer es aún un problema elemental y grave para la mayoría de los españoles.

A. B.

de una nueva Banca rusa en Zurich.

★ **La destrucción de un país no es una posibilidad lejana**

DE "ECCLESIA", la revista religiosa española que no conoce otra censura que la eclesiástica, número de marzo, sobre la bomba de Palomares:

«Este accidente debía hacer reflexionar sobre la importancia del peligro que existe para toda la humanidad si, a todas horas del día y de la noche, el cielo se encuentra lleno de bombas nucleares que no esperan más que una orden cifrada para ser lanzadas en algunos segundos. Esto significa que el peligro de destrucción total de un país no tiene nada de una posibilidad lejana.

de la que se ocupan los teóricos y las novelas de anticipación: es una amenaza presente, siempre dispuesta a caer sobre nuestras cabezas.»

★ **Por donde acaban las antiguas coletas**

LOS FABRICANTES italianos de pelucas están furiosos e inquietos. El Gobierno americano ha decidido la prohibición de la importación de pelucas procedentes de Europa, y los Estados Unidos representan el más importante de los clientes. Motivo de la prohibición: el 80 por 100 de las pelucas en cabello natural han sido realizadas con el pelo comprado a la China popular.

Las mujeres americanas han gastado en 1965 nada menos que seiscientos millones de francos y esta suma estaba destinada a doblarse en los próximos años.

**NUEVAS CONDENAS DEL TRIBUNAL DE ORDEN PUBLICO**

El sábado día 16 se ha visto la causa ante el Tribunal de Orden Público de Madrid contra seis personas acusadas de actividades comunistas en Valencia. Al principal encartado, Angel Navarro Martínez, se le juzga en rebeldía por no haber sido detenido. El fiscal solicitó quince años de prisión para éste, ocho años y cien mil pesetas de multa para Pedro Antonio Campos Filgueira y cuatro años para José Segovia Monedero, Gabriel Susie-

rra Martínez, Jesús Marcos Martínez y Rosario del Olmo Cabello. Los defensores, estimando que no exitian los delitos apreciados por el ministerio público, pidieron la absolución de los procesados.

Unos días después, el Tribunal ha dictado las sentencias siguientes: Angel Navarro, condenado a ocho años de reclusión, en rebeldía; Pedro Antonio Campos, dos años y diez mil pesetas de multa, y para los demás, seis meses de prisión.

**Sobre los exabruptos del "diplomático" Lojendio**

Nos llegan nuevos detalles de la manifestación que en Zurich llevaron a cabo trabajadores españoles, miembros del P.S.O.E., de la U.G.T. y de las J.J. SS., ante la Cámara Oficial de Comercio de España en Suiza, con ocasión de la visita a la misma del ministro de Industria don Gregorio López Bravo. Ya hemos informado la salida de matón del embajador franquista Pablo de Lojendio, que hizo una nueva exhibición de sus "dotes" de diplomático ante personalidades suizas, trabajadores españoles y su ministro de Industria. Entre lo soez de su verbosidad, articuló amenazas como ésta: «Voy a llamar a la policía para que os expulsen de Suiza en veinticuatro horas.» ¿Y todo, por qué? Porque pacíficamente, usando un derecho elemental en todo país libre, se habían congregado unos hombres enarbolando unas pancartas con inscripciones correctas.

Cuando hubieron cumplido su cometido, los manifestantes se dispersaron antes de que llegara la policía, llamada por teléfono por un franquista. Un ciudadano helvético que había asistido a la reunión y al banquete de la Cámara de Comercio, se acercó a las filas de los manifestantes para felicitarlos y advertirles de que había sido requerida la policía.

La arrabalera altanería del embajador ha sido muy comentada en Zurich, que no se explican que el tal Lojendio pueda ser representante diplomático. De España, no. En todo caso del régimen franquista. España estaba representada en la otra acera, en aquellos obreros que tuvieron que emigrar de su país para poder vivir.

Elo ha dado lugar a que se recuerde que Pablo de Lojendio ya dio otro sonado escándalo "diplomático" siendo embajador de Franco en Cuba. Entonces los cubanos pasearon a un burro por las calles de La Habana en el que habían colgado un cartel con el nombre del representante de Franco. ¿Harán los suizos lo mismo? Por lo pronto, la prensa no ha omitido a sus lectores algunas expresiones del léxico lojendiano. El periódico de Zurich "Volksrecht", del 2 de abril, informa así a sus lectores del suceso:

«Desde hace una semana el ministro español de Industria, López—Bravo, se halla en Suiza. En su conversación con el Presidente de la Confederación, Schaffner, se expresó el ministro diciendo que los trabajadores españoles en Suiza se sentían muy a su gusto y que podían adquirir provechosos conocimientos para su actividad posterior en España.

Los jóvenes socialistas españoles no son de la misma opinión. Ellos han aprendido en Suiza, sobre todo, a apreciar la Libertad y la Democracia. Por ello han protestado en contra del ministro que, como autor del Plan de Desarrollo, ha creado una situación económica cuyas consecuencias han sido: huida y abandono de la en los precios, varios centenares de millares de obreros en el extranjero. Una silenciosa manifestación tuvo lugar el jueves por la noche ante la Casa de los Congresos de Zurich. La pequeña manifestación llevaba pancartas en las que se leía: «¿Créditos para España? ¿Aprovecharán de ello los trabajadores? ¡Difícilmente!», así como "Solidaridad con los obreros y estudiantes españoles". La manifestación transcurrió tranquila y digna, a pesar de que el embajador español provocó a los manifestantes con la insultante palabra de "cabrones".»

# Voces de España

## Momento económico y político actual de España

**E**SPaña, en estos momentos, vive dentro de la más rigurosa atmósfera de recesión económica. Hablar tan sólo de estabilización sería no decir la verdad, o, al menos, no decir toda la verdad. Los Bancos y las Cajas de Ahorro han recibido la orden de cerrar los grifos crediticios hasta un límite que haga imposible la salida por sus bocas de toda otra cosa que no sea menguada escurridura dineraria.

La peseta corría alocada por la calle, aturdida, inconsciente, metiéndose con prodigalidad por todas partes, sobre todo en los lugares alegres, sugestivos, que daban a escondidos patios de Monipodio y a muy disimuladas cuevas de ladrones. Naturalmente, ha habido necesidad de dar un fuerte tirón a la brida, como se da a la brida del caballo que se desboca o se encabrita.

### Esperando la revalorización

HA HABIDO necesidad de frenar la carrera de la peseta, del dinero, que no es otra que la carrera de la inflación, de la inversión deshonesto, y no sabemos hasta cuándo deberán estar apretadas las "galgas", tascados los frenos. No lo sabemos, porque España vive hoy un momento más angustiado que el de 1959, a pesar del Plan de Desarrollo, y quizá, o sin quizá, como consecuencia del Plan de Desarrollo, erriatura con dos años tan sólo de vida, pero con muchas arrugas en su piel y graves artrosis en sus articulaciones. El Plan de Desarrollo no se propuso potenciar nuestras estructuras básicas —agricultura, servicios, firmes de nuestras carreteras, enseñanza, etcétera—, sino aquello que resultaba descabellado potenciar y que Europa podía servirnos con menos costo y mayor calidad; en una palabra, el Plan de Desarrollo, lo que más ha desarrollado ha sido la apatencia de determinados sectores, haciendo buenos y casi ingenuos los favoritismos del Instituto Nacional de Industria, pongamos por ejemplo.

La peseta, a fuerza de ir tirada, por haberse mostrado tanto en los prostibulos de la especulación y de la rentabilidad fácil, se había desprestigiado y, con dramática severidad, se la ha amonestado y recluido en casa. Ha de verse menos por la calle; ha de ser más recatada; ha de ser más difícil toparse con ella. Ha habido necesidad perentoria de enrarecer la peseta, hasta el extremo de que su rareza y escasez la hagan de nuevo deseable, hasta que vuelva al prestigio exigible aquí y fuera de aquí, hasta una revalorización tal que permita franquear los umbrales de los mercados, los pequeños y los grandes, sin que para ello sea necesario sacarse hasta los forros de los bolsillos.

Las fuentes del crédito estuvieron abiertas y el chorro del dinero que salió por ellas fue caudaloso y vibrador, pero no fue a anegar las parcelas sedientas, sino otras de estirpe más odiosa. El dinero procedente del crédito no suele ser tan respetable y respetado como el que produce el esfuerzo propio y comunitario. El dinero crediticio, sobre todo cuando es facción, parece haber caído de las nubes, como un maná, y si no se le controla y administra con la severidad debida, suele extraviarse en encrucijadas más o menos atractivas, más o menos de moda, pero con frecuencia alejada de los anchos, abnegados y resacos campos sociales, precisamente los campos que el Poder Público ha de cuidar con el mimo que se pone en el cuidado y crianza de los niños. Por eso, y esta es una de las acusaciones más graves que pueden y deben hacerse al régimen del general Franco, en España se ha creado un cinturón brillante lamitando el mar, pero se ha dejado hundir el interior del país, el campo, la estructura primaria y fundamental de nuestro ser económico. Se ha ido a

la ganancia y no a la responsabilidad. El interior se despuebla; las tierras se abandonan; los campos mullares son invadidos por la bordez de hierbajos ruines. Al campo se le ha quitado la alegría; y lo que es más grave: se le ha quitado la esperanza. El campo tiene para el labrador español toda la tremenda negrura de los campos de concentración, y se huye de él como se puede huir de la peste. Pero que conste que el campo ha sido exprimido con estupidez y con saña, sin que jamás, a lo largo de estos treinta años últimos, haya revertido en él, para dignificarlo y hacerlo próspero, ninguna, o muy poca, riqueza por el campo producida.

España —y mucho más con el Plan de Desarrollo— se lanzó a una política de consumo muy superior a la renta que produce.

### Por el Profesor C. MONTALBAN

a la riqueza que produce. Nos hemos visto obligados a importar cantidades enormes de productos. Y como era de esperar, nuestra balanza comercial está gravemente desnivelada. Se ha encomendado al turismo y a la emigración social la tarea de empujar hacia arriba el platillo español hundido, cuando este empuje debía producirlo la fuerza económica brotada de nuestra propia tierra, del propio músculo y cerebro españoles, que tanto contribuyen hoy a potenciar la economía de muchos países de Europa y América. España, digámoslo de una vez, no ha sabido resolver su problema económico en la medida que lo han hecho otras naciones menos dotadas. Y ello, por las razones que vamos a exponer a continuación.

### El gran problema político de España

DESEMBOCAMOS de lleno en el campo político. Verdad es que lo económico y lo político son cuestiones de índole diferente, pero tan metido lo uno en lo otro, tan en función una cosa de otra, que sería tarea ardua deslindar qué áreas privativas pertenecen a un campo y cuáles a otro. Si es cierto que existen en la vida de los pueblos épocas marcadas por el signo de lo económico con preferencia a lo político, y otras en que lo político predomina sobre lo económico, no es menos cierto que lo político y lo económico han de conjugarse armoniosamente para que la vida de una nación se desenvuelva con normalidad, dentro del progreso que la técnica y las relaciones internacionales hacen posible. Hoy, los problemas económicos que España tiene planteados no tienen solución fuera de lo estricta y esencialmente político. Es decir, España, hoy, tiene, por encima de todo, un gran problema político que resolver, de cuya adecuada solución depende la prosperidad del país, su tranquilidad futura y su marcha hacia los destinos de Europa, de los que España y los españoles somos inevitablemente solidarios. España —y esto no es un se-

creto para nadie—, por razones de su absurdo régimen político, ha perdido ya preciosas coyunturas económicas, preciosas ayudas que tanto contribuyeron a levantar las economías de otros países de Europa. España ha ido dando bandazos sin orden ni concierto, agarrándose cada vez más a lo que pudo, agarrándose, como ocurre en la actualidad, incluso a las endeble tablas que le echa Rusia, cuyos representantes turísticos acaban de tratar en Barcelona y Madrid no sé qué cuestiones de orden deportivo y cultural. El plato de lentejas que nos ha srevido Norteamérica es un plato miserable si hemos de alinearlo paralelamente a la entrega que le hemos hecho de nuestras tierras y de nuestras aguas. Sin embargo, ese plato de lentejas, si no ha servido para que el régimen engorde, sí ha servido, al menos, para no dejarle morir de inanición. Pero la cuestión es otra y vamos a abordarla sin más espera. Que conste que lo que vamos a decir es la realidad auténtica, sin demagogias, sin falsos optimismos o pesimismo, contando las cosas como son en este momento, dentro de la más honrada y responsable objetividad. También dentro del mayor deseo de convivencia, con expresa llamada a la meditación a todos y a cada uno de los españoles responsables, en un deseo hondamente sentido de regenera-

ción nacional y de justicia social, de paz, de europeísmo, de olvido de tantas flagelaciones inolvidables.

Imaginemos a un viejo enfermo, sentado en un sillón de su casa rodeado de sus hijos que esperan su muerte, desavenidos por múltiples acontecimientos, por cuestiones económicas, incluso por distintos niveles afectivos, por resquemores brotados al conjuero de preferencias desgraciadas, por heridas empujadas en no restañarse. El viejo enfermo, sin embargo, tiene aún la suficiente fuerza moral para mantener a su familia en un cierto orden compacto, ficticio, desde luego, pero orden al fin. Pero está claro que en el instante que el viejo muera, cada hijo se marchará por su camino, no el que elija como consecuencia de la desaparición del padre, sino el que ya tiene elegido de antemano, el que viene ya recorriendo en silencio desde tiempo, incluso el camino que puede conducir a campos conflictivos con sus propios coherederos. Este es el caso de Franco.

El régimen de Franco, de hecho, no existe; de derecho continúa existiendo. Franco está acabado. Franco no es el futuro. Franco no es el porvenir. Por tanto, en torno a su silla valetudinaria, los que se muestran agrupados en una aparente coherencia, tienen caminos elegidos, sus grupos formados, sus billetes para el futuro guardados en la cartera. El viaje con Franco ha terminado. No se camina en la actualidad. Con Franco no se puede ir ya a ninguna parte. Quizá Franco piensa en esto. Sabe que en torno suyo brota una oposición, no a él, sino a lo que él ha representado estos treinta últimos años. Le debe mucha gente todo lo que es en la vida del país. Esta gente le es fiel; es fiel a su persona, no a su posteridad. El franquismo no tiene posteridad, no puede tenerla; no es concebible un franquismo sin Franco, ni un salazarismo sin Salazar, ni un nasserismo sin Nasser. Esto está claro como la luz del día. Y Franco no ha sabido, o no ha podido crear una escuela, o una filosofía, o una política institucionalizada, un ré-

gimen independiente de su persona susceptible de ser continuado. Franco no podía crear este régimen que le pudiera sobrevivir, porque Franco no procede del amor, no procede de ningún "elan" creador, sino de una oscura fuerza regresiva, a contrapelo de la Historia, adscrita en sus orígenes a aquello que fue raído de la faz de la Tierra para no brotar más. Franco es un jefe fascista milagrosamente sostenido por la turbiedad y el miedo de un mundo en desacuerdo. Por eso, los seguidores de Franco organizan grupos políticos con vistas al futuro. Hasta los propios falangistas intentan constituir un partido laborista; al menos, los que más hablan ahora de "socialismo" son los falangistas.

Esta es la verdad. No existe ya el régimen de Franco. Existe, eso sí, el general Franco, sentado en su sillón de viejo, o haciendo pinos de pie. No tiene edad para estar tan achacoso, pero su largo mandarinato y la circunstancia del mismo, es más que suficiente para acabar con un caballo, no tan sólo con un hombre.

### Oposición interna

NO EXISTIENDO, con toda propiedad, el régimen de Franco, ha brotado una oposición interna, procedente del propio régimen franquista. Esta oposición,

por distintas y explicables razones, no es coherente. Los franquistas están al lado de Franco, pero cada cual piensa de un modo y se imagina el futuro de un modo también diferente. Toda esta oposición, salvo los amigos de toda extremosidad, cabe en el área "liberal católica", apta para integrarse en una monarquía futura o en una república presidencialista. La adscripción a cualquiera de estos regimenes se atempera a la seguridad que cada cual piensa garantizarse para el futuro. Hombres aislados, como por ejemplo Serrano Súñer, desde la torre de su resentimiento, hacen sonar su clarín para que nadie se llame a engaño. La descomposición del régimen, desde luego, es evidente, desde el mismo momento que se descarta su continuidad. Nadie piensa en la continuidad del régimen del general Franco; si que se piensa, desde el régimen, ir hacia alguna parte. Es a lo máximo que se aspira.

Esta oposición que hemos dado en llamar "interna", por llamarla de algún modo, va emergiendo como una nebulosa, en la que antes anduvo todo revuelto, todo unido. Hombres como Joaquín Ruiz Jiménez, como Calvo Serer, como Alberto Martín Artajo, como Areliza y otros más, pertenecieron un día, y durante bastante tiempo, al mismo equipo gubernamental y franquista. Hoy se marginan hacia horizontes opacionistas diferenciados, pero todavía de contornos algodonosos, ya que la nula libertad de asociación en España impide la clara delimitación de los campos políticos y la explicación de los programas. Quizá el grupo denominado "Unión Española", capitaneado por Satrustegui, tuvo, desde mucho antes que los otros, una diferenciación más nítida, más marcada, afecta a la persona de don Juan de Borbón, no a la de su hijo Juan Carlos, joven inexperto que pretende manejar algunas fuerzas y hombres más íntimamente vinculados a Franco en la actualidad: Fraga, "Opus Dei", etc. Esta oposición está llamada a ser rabiosamente enemiga. Se considera heredera de Franco, y no son pocos los que,

a la vez, quieren ser herederos y albaceas.

### Acusadores desde la impunidad

A LA ESPECTATIVA de este revolotear de aves de distinto plumaje está el Ejército, sin vocación dictatorial y con deseos, al menos en los elevados mandos intermedios, de dignificarse, quitándose de encima lo que ahora tiene de policía, metiéndose en los cuarteles y aspirando a integrarse en el O.T.A.N. por la puerta grande. Hemos tenido ocasión de hablar con algunos militares de dos y tres estrellas de ocho puntas y no apetenec nuevos enfrentamientos con el pueblo. El Ejército es, quíerese o no, también el pueblo, y del pueblo ha brotado el Ejército. Un coronel puede ser hijo de un maestro de escuela, o de un médico, o de un labrador. Tenemos amistad con hombres de profesiones liberales que tienen hijos con buenas graduaciones militares. Después de treinta años, cada cual ha ido a parar y a ser lo que su circunstancia o su vocación le ha permitido. Por eso, el planteamiento de la realidad política actual en España es radicalmente nuevo. La intransigencia no parte de la oposición clásica, de la verdadera oposición, sino de los que, todavía, confunden la política con la victoria de las armas, los que quieren perpetuar la crisis y el resentimiento que pudo dejar aquí la guerra civil. Cuando oigo, o leo, que el exilio, por ejemplo, está detenido en el odio desencadenado en 1936, he de lamentar profundamente tan refinada y malévol conducto, entre otras cosas porque el exilio (tanto exterior como interior) que atesora un riquísimo caudal de españolidad, es ofendido teóricamente, como un supuesto, puesto que en orden a predicadísimas venganzas, ningún ejemplo práctico, fehaciente, se puede aducir. ¿Que durante la guerra civil se cometieron barbaridades? Nadie lo pone en duda. Pero en nombre de la honrría de bien, y si no somos unos rufianes, cada cual ha de hacer el balance de lo que, en un momento de locura hizo para desprestigio de sí mismo, de las organizaciones a que perteneciera y de España. No es este el momento de hacer el recuento de los justos; no tenemos este recuento. Pero yo he de acusar aquí, severamente, a todos aquellos que desean continuar gozando de los beneficios de una victoria cuya legitimidad es más que discutible; acuso a todos aquellos que, en la hora de ahora, ensucian el buen nombre de tantos compatriotas que tan alto están dejando el nombre de España más allá de las fronteras patrias. Casi se puede asegurar que el nombre de España, en las altísimas esferas de la ciencia, de la cultura y del arte, está en manos de los que se marcharon por no querer vivir en su tierra, sumida a una tenebrosa noche de martirio y de envilecimiento. Lamentable es que se nos obligue a mostrar las lacras de los demás, las lacras de los acusadores desde la impunidad.

### Monarquía continuista

POR ESO nos producen náuseas editoriales como el que publica el periódico madrileño "ABC", del día 25 de marzo, titulado "Continuidad". Ya sabemos que "ABC" es un periódico fascista, no un periódico monárqui-

# Momento económico y político actual de España

(Viene de la pág. 5.)

co; alguien lo ha calificado de "órgano del inmobilismo nacional". "ABC", en ese desgraciado escrito, que dudamos mucho que suscribiera don Juan de Borbón, o su hijo, o cualquier otro miembro de la familia real española, lo que pretende es continuar el régimen del general Franco, sea como sea. Pero ya hemos dicho que el régimen del general Franco no tiene continuidad posible. La monarquía que desea "ABC" es una monarquía fascista, con un rey domesticado; una monarquía impuesta al pueblo español, como impuesto es el régimen que hoy soporta España. Nosotros, socialistas, en nuestros Congresos nos hemos pronunciado por una solución "sin signo institucional alguno", puesto que la soberanía reside en el pueblo y el pueblo es quien debe hablar. Y está muy equivocado "ABC" si cree que la monarquía es una consecuencia natural del "18 de Julio", porque si mira los ejemplos de Alemania y de Italia, cuyos fascismos engendraron el régimen actual de España, caerá en la cuenta de que una cosa es hablar y pontificar desde un periódico y otra cosa muy distinta ver opinar y decidir a los pueblos. Quiere "ABC" legitimar la monarquía futura con el referéndum de 1947, que, según "ABC", proclamó jurídicamente la monarquía. ¿Considera válido "ABC" aquel referéndum? Ni el propio don Juan de Borbón lo acepta. Desde entonces, millones de españoles han alcanzado la mayoría de edad, ajenos completamente a los odios de la guerra civil y a los amañados de aquel referéndum. ¿Y no tiene vergüenza "ABC" de hablar de los seis años en que hubo república en España, de los cuales más de la mitad pertenecieron a Gobiernos reaccionarios, con la intención de desprestigiarla? La historia de España tiene ya una duración de 3.000 años; ¿qué experiencias, qué resultados definitivos pueden deducirse de un periodo de seis años, en dos etapas separadas por sesenta años? Diga "ABC" al pueblo lo que la República de 1931 hizo en orden a la cultura, a la defensa de los obreros, de los campesinos, precisamente en el momento de la crisis mundial. ¿Por qué no publica "ABC" el compendio de la legislación promulgada por don Francisco Largo Caballero durante su ejercicio como ministro de Trabajo? Desde Girón de Velasco hasta Romeo Gorria, todos los ministros de Trabajo han querido inspirarse en la legislación social de Largo Caballero, como toda la política hidráulica de España en la actualidad se debe a los ingenieros y políticos de la República, a Prieto, a Lorenzo Pardo, etc. No hablémos de la Escuela y de la Universidad, de las Misiones Pedagógicas, de las relaciones culturales internacionales, de la Universidad de verano de Santander... "ABC" insulta a la República, a la República que perdonó a Sanjurjo; a la que ascendió a Franco a general de división; a la República que confió al teniente coronel don Agustín Muñoz Grandes, por considerarlo honesto y capaz, la organización de la Guardia de Asalto; a la República saboteada por el cardenal Segura y por toda una Iglesia equivocada, por esa Iglesia que hoy se sanea con los aires del Concilio Vaticano II... ¿Para qué hablar más ahora? Ya habláremos; no han de faltar ocasiones. Y dudo que entonces pueda "ABC", sin la réplica adecuada, decir las proclamas que dice ahora. Y la mayor proclama es la de su monarquismo y la defensa que hace del referéndum de 1947, puesto que para nadie es un secreto —y menos que para nadie para Estoril— que el tal referéndum es la negación de la monarquía y la afirmación vitalicia de la tiranía. Creemos que esto está muy claro, a los veinte años de aquel fermentado comicio.

## Oposición externa

EXISTE otra oposición que llamaremos externa: la oposición

que jamás estuvo con Franco, la oposición que en España y fuera de España estuvo siempre adscrita en el campo de la libertad, de la democracia, del respeto a la conciencia ajena. En esta oposición forma el Partido Socialista Obrero Español, al que pertenecemos.

Esta oposición externa está muy clavada en el alma de los españoles y tiene un enorme quehacer en el futuro de España. Es una oposición noble, abnegada, procedente de la mejor escuela de amor a la justicia. Sus raíces están hundidas en el solar de la patria, y los huesos de sus maestros más preclaros descansan en la tierra de España. Ningún español con honor se atrevería a profanarlos. Esa oposición será clamorosamente levantada en el país, y es la única que puede acometer la política de regeneración nacional que precisamos, en orden a la justicia social, a la cultura y a la universalización, que jamás podrán llevar a cabo las oligarquías españolas, oligarquías como la que constituye "ABC" mismo, temerosas de oír la voz del pueblo.

Esta oposición externa, jamás ligada al franquismo, caudalosa en España y fuera de España, pide sólo que el pueblo se manifieste, que el pueblo decida de su destino; pide libertad para asociarse, para publicar periódicos, para sindicarse libremente, exactamente como ocurre en cualquier país civilizado, y hasta en los pueblos menos civilizados. Esta oposición pide que enfrente de "ABC" haya otro periódico que replique a los Luca de Tena, monárquicos de una monarquía medieval, con casacas, con albarderos, con saraos palatinos de espaldas al pueblo... En una palabra: esta oposición, a la que pertenecemos, pide aquello que el Derecho natural concede a toda criatura humana.

Se están quemando, y deprima, las etapas. La hora de la magna convocatoria de todos los españoles en el solar patrio no está lejana. España no será jamás España sin la presencia y concurso de todos sus hijos, sin excepción. Sin esa condición, no será España ni para los propios españoles ni para la conciencia de Europa y del mundo. Porque no otra cosa que esta conciencia universal es la que mantiene en precario a España, ausente de las verdaderas mesas redondas; ausente de las planificaciones económicas a escala, por lo menos continental; ausente de la debida consideración como nación. Este problema de lograr la plena presencia de España en su solar es el único y gran problema que España ha de resolver, el único problema que, de verdad, tiene planteado el país desde hace dos generaciones. Y quien lo resuelva con alteza de miras, con generosidad, con los brazos abiertos, se llevará a España detrás; porque España desea la convivencia, los que no la desean, como "ABC", es porque la temen, y si la temen, justo es preguntar por qué la temen. La solución generosa del problema español es la que pide la Universidad, la Iglesia, el Obreroismo, hasta el Ejército. En general, desean esta solución todos los estamentos o sectores sensatos de la nación. En este sentido, es ya clamor lo que se advierte.

## El pueblo no se dejará engañar

ES MAS cierto que el régimen del general Franco ha concluido su ciclo histórico. Y al concluir, deja sobre la mesa profundas y vitales cuestiones que resolver. Cuestiones que habrá que abordar con talento, si España ha de comenzar a caminar por la ruta de la prosperidad auténtica interior y del prestigio exterior: reforma agraria, política fiscal, Banca, enseñanza, desequilibrios regionales, penan-

ciación de los Municipios, Seguridad Social, libertad sindical, transportes, socialización de las minas, nacionalización de las fuentes de energía, renovación de nuestra diplomacia, etc. Desarrollo sobre bases reales y no sobre emulaciones estúpidas. Si las inversiones extranjeras en España no se han producido en la medida que se esperaba, ni en los lugares que se esperaba, no es por otra cosa que por la cautela del dinero extranjero, que no se deja embarcar en una nave a la que no se le contabilizan demasiadas singladuras. España tendrá que entrar por una vía de austeridad, suprimiendo mucho brillo de oropel y acometiendo la tarea de crear riqueza donde deba crearse, sobre todo en el interior del país, precisamente allí donde ahora huye la gente. Llevar la luz y la alegría al interior de España, al "hinterland", puede y debe ser la gran tarea nacional. La otra gran tarea, como ya hemos dicho, será la de liquidar con alto espíritu los resentimientos que puedan quedar como secuela de la guerra civil. Labor suficiente para una generación granada, que ha de pasar a la Historia como generación de la auténtica paz de España, de la paz en la libertad, en la justicia y en la convivencia. Es hora de que se dé luz verde a otros hombres y a otras maneras: es hora de que se dé luz verde a España...

El viejo está sentado en su habitación. La habitación es grande y tiene varias puertas. Las puertas están cerradas. Los herederos del viejo, que no hay que confundir con los herederos de España, de los destinos de España, están aguardando en torno suyo. Cuando llegue el momento, y el momento puede llegar sin el óbito del viejo, debería llegar sin el óbito del viejo, los herederos saldrán de la habitación cada cual por la puerta que haya elegido, por la puerta que ya se tiene elegida. Pero bueno será recordar que todas las puertas dan a un mismo sitio: dan al campo, donde el pueblo espera también, con dramática seriedad en el rostro. No será fácil, frente a este pueblo madurado por una espera tan larga, practicar ningún juego de prestidigitación, ningún escamoteo. El tiempo será testigo.

# QUI SÈME LE VENT...

Les Américains récoltent, aujourd'hui, ce qu'ils ont semé au Vietnam. En renforçant leur appareil militaire, en employant des moyens de plus en plus inhumains et en refusant de traiter avec le Vietcong, ils ont perdu le contact avec le peuple qu'ils prétendaient protéger par les armes. On ne protège pas un peuple contre le communisme en incendiant ses villages, en détruisant ses récoltes et en mutilant les orphelins, les mutilés et les rétugés. C'est l'erreur de tous les militaires de croire à la toute-puissance des armes les plus meurtrières et de ne pas se préoccuper de l'opinion des populations. Les Américains, non seulement croient à leur extraordinaire potentiel de guerre, mais aussi à la toute-puissance de leur argent. Ils ont cela de commun avec les Chinois et les Russes qu'ils pensent qu'on peut tout acheter et qu'avec les armes on peut faire ce qu'on veut. Pourtant, en soutenant les régimes les plus réactionnaires et les plus corrompus en Corée, en Chine, en Tchécoslovaquie, au Viet-nam, en Indochine, ils devraient avoir compris qu'ils deviennent partout impopulaires et que leurs protégés tombent les uns après les autres, victimes de la haine des peuples.

Le général Nguyen Cao Ky avait créé un gouvernement militaire décidé à mener la guerre avec les Américains, sans le peuple. Ce gouvernement fort est ébranlé et ses jours sont comptés. Il s'appuyait sur l'armée et la diplomatie américaine et se

## En Paris

# En memoria de Largo Caballero

No es propio del estilo que han de tener las informaciones que se publican en nuestra prensa de las actividades de nuestros Grupos y Secciones, reparir elogios o alabanzas hacia los compañeros que de una forma o de otra fueron los promotores o realizadores de la actividad que se reseña. Queremos, pues, con austeridad, llevar tranquilidad a los compañeros desperdigados por todo el mundo, que conocerán cómo los Grupos de París del P.S.O.E. y de la U.G.T. conservan y honran el recuerdo de nuestro gran compañero Francisco Largo Caballero, por ser ellos los que velan su tumba y los que guardan en sus registros la última afiliación del desaparecido.

El sábado, 8 de abril, se celebró una velada en su memoria, en la que tomaron parte Carlos Martínez Cobo, por las Juventudes Socialistas, y Manuel Garnacho por las Comisiones Ejecutivas del Partido y de la Unión, siendo presidida, en nombre de los Comités locales, por Arsenio Jimeno.

Después de lo que hemos dicho al principio, nos limitaremos a expresar lo que fue el regusto que nos dejó la velada. En primer lugar, ver una concurrencia compuesta de casi todas las tendencias de la emigración, que fue todo lo numerosa que permite el complicado sistema de franquear distancias de París, concurrentes todos cargados de emoción y con oídos atentos para valorar todo cuanto pudieran escuchar.

Tras abrir el acto Jimeno, dando el tono que debía tener la velada, ocupó la tribuna el compañero Martínez Cobo, quien con serenidad probó sus estudios, sus dotes de asimilación, su capacidad para ver los problemas y sus preocupaciones de joven ante el momento político español. Su lenguaje fue llano, saltando con facilidad de su cerebro a la boca los conceptos que quería expresar. No son malos auspicios para sentirse presente y futuro de España, que fue una de sus más

rotundas afirmaciones refiriéndose a las Juventudes.

Le sucedió Garnacho, que representaba al Partido y de la Unión. Ya de por sí el peso de la representación era formidable, y soportarlo con soltura fue su mérito. A este mérito añadió el de probarnos su entusiasmo y sus inquietudes, que va moldeando cada día con apreciable afán. Su visión de la emigración económica quizá esté más impuesta por su deseo que por las realidades. Esta emigración nos debe preocupar y nos preocupa y vamos a ir con ella a España. Y porque queremos llevarla con nosotros no como lastre, es por lo que nos esforzamos en buscarle caminos fáciles de regeneración; hablamos de regeneración de las conciencias.

Cerró el acto Jimeno como lo podía cerrar y como lo debía cerrar. Jimeno ni es viejo ni vive envuelto en sombras del pasado. Es agitador y constructivo y lleva en su alma la solera de nuestros precursores.

Terminamos pidiendo a nuestros afiliados que nos ayuden con su entusiasmo. Estamos a punto de enterrar al franquismo y vamos a hacer entiero sin muestras de cansancio y sin dejar que nos adviertan vacilaciones.

Francisco GIL, Corresponsal

## A NUESTROS CORRESPONSALES

Debido al gran número de actos anunciados para el Primero de Mayo, rogamos a nuestros corresponsales se abstengan de transmitirnos los discursos. Imperativos del espacio nos impide reproducirlos. Sus reseñas deben indicar solamente el nombre de los que intervengan y el ambiente de los actos. Pedimos se nos disculpe por esta restricción que somos los primeros en lamentar.

souciait fort peu du peuple qui réclame un gouvernement civil appuyé sur un parlement et responsable devant la nation. Le général Ky fut un des adversaires les plus résolus de pourparlers avec les représentants du Viet-nam et même avec le gouvernement de Hanoi. Il semble bien que le peuple du Viet-nam du Sud est las de cette guerre dont il supporte les conséquences et les horreurs. Jusqu'à présent, si les campagnes étaient, volontairement ou non, sous la domination du Vietcong, il semblait que les villes subissaient passivement le régime militaire de Saigon. Les manifestations d'étudiants et de larges masses populaires dans les villes du centre et à Saigon prouvent que le gouvernement militaire n'a plus leur confiance ou ne l'a jamais eue. Ce fut la grave erreur des Américains, à la chute de Diem, de s'appuyer sur les cliques de généraux et d'officiers ambitieux et avides du pouvoir, leur assurant honneurs et prébendes. La présence d'une armée américaine toujours plus nombreuse a décuplé la corruption sous toutes ses formes. Le peuple en a assez et rend, à juste raison, les Américains responsables de cette situation.

Un gouvernement civil formé des représentants du peuple est certes difficile à créer après ces années de guerre et de dictature. Il est probable qu'il annulera les décisions antérieures concernant l'aide militaire américaine. Le gouvernement de Washington n'aurait alors plus le prétexte de tenir des engage-

ments pris avec un gouvernement antérieur, mis en place par eux-mêmes. Ils devraient s'en aller ou donner à leur intervention le caractère d'une guerre coloniale et d'une agression caractérisée.

Mais si le Viet-nam du Sud doit pouvoir en paix décider de son sort librement, l'évacuation des troupes américaines devrait être accompagnée parallèlement de l'évacuation des troupes du Viet-nam du Nord. Ce qui sera plus compliqué. On objectera qu'il y a bien des chances que le Viet-nam du Sud tombe aux mains des communistes... et après? La politique américaine au Viet-nam du Sud et dans tout le Sud-Est asiatique est la meilleure alliée du communisme parce qu'elle n'a pas su, ni voulu, s'appuyer sur les forces démocratiques du peuple qu'elle a rejetées dans le camp communiste en favorisant des dictatures corrompues.

La situation nouvelle créée par le soulèvement du peuple dans le Sud sera extrêmement difficile à régler sur place. C'est pourquoi la convocation d'une nouvelle conférence de Genève sur le Sud-Est asiatique s'impose. La présence d'une délégation des communistes du Viet-nam du Nord au XXIII<sup>e</sup> Congrès du Parti communiste de l'U.R.S.S. donnera peut-être au gouvernement soviétique une plus grande indépendance pour convoquer, avec la Grande-Bretagne de Wilson, la conférence de Genève.

L'heure de la négociation a sonné. Jules HUMBERT-DROZ.

# Mensaje de Primero de Mayo a los trabajadores bajo régimen dictatorial

EL PRIMERO DE MAYO—fiesta tradicional y simbólica de los trabajadores— la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres, que representa a más de sesenta millones de trabajadores de todos los continentes del mundo, envía sus saludos fraternales a los trabajadores de los países dominados por regímenes totalitarios, bajo dictaduras comunistas, fascistas, militares o coloniales.

Os damos la absoluta seguridad—en nombre de todos los trabajadores organizados en el movimiento sindical libre internacional— de nuestra solidaridad con vuestra lucha contra la opresión y de nuestro apoyo en el combate que librais para conseguir nuestros objetivos comunes: el derecho a organizar sindicatos de vuestra propia elección, a disfrutar de salarios y condiciones de trabajo decentes, la dignidad humana y la justicia social, la democracia auténtica y las elecciones libres.

No nos interesa hacer distinciones sutiles entre las diferentes tendencias de la dictadura comunista, ya sea entre la versión del comunismo soviético y China ni entre la cubana y la yugoslava; tampoco establecemos diferencias entre regímenes fascistas, entre dictadores españoles o portugueses, entre dictadores policías paraguayos o haitianos, entre regímenes racistas en Rodesia o África del Sur. La Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres combate toda forma de gobierno totalitario, donde quiera que se halle en el poder y cualquiera que sea su color, contra toda opresión del hombre.

En este año de 1966 dos aniversarios se imponen a la memoria de todos nosotros: el décimo aniversario del alzamiento de los trabajadores polacos en Poznan a fines de junio de 1956 y el de la revolución húngara en octubre-

**Por Omer Becu**  
Secretario general de la C.I.O.S.L.

noviembre de 1956. En ambos casos, los trabajadores—junto con los jóvenes— estuvieron en primera fila de la batalla y ellos fueron los que sufrieron principalmente de la inhumana y sangrienta represión de la policía comunista y de las fuerzas armadas, secundadas por los tanques soviéticos, sin cuya ayuda no hubiesen sido nunca aplastadas las fuerzas revolucionarias.

Las organizaciones sindicales libres del mundo tampoco han olvidado otros gloriosos alzamientos de los trabajadores contra la tiranía, el de Berlín oriental y otras ciudades de la zona soviética de Alemania en junio de 1953, la manifestación de los trabajadores en Plzno, Checoslovaquia, así como la dramática huelga en el campo de trabajo forzado de Vorkuta en la Unión Soviética.

Durante todos estos acontecimientos, la C.I.O.S.L. expresó su solidaridad operante con los trabajadores que luchan contra la opresión y mantienen inquebrantable su fe en que esa lucha se

verá finalmente coronada por el éxito.

Nuestra solidaridad contribuirá igualmente a vencer una dictadura militarista-fascista que ha tiranizado a los trabajadores durante mucho tiempo en beneficio de un pequeño grupo de explotadores. Perdurando más de veintisiete años, el régimen reaccionario del general Franco en España está comenzando a resquebrajarse bajo la creciente presión de los trabajadores; pero la represión se halla muy lejos de haber sido eliminada. Este año ha sido testigo de nuevos juicios, de detenciones en masa, de deportaciones y despidos de trabajadores por su participación en huelgas.

La C.I.O.S.L. no cesará tampoco en su lucha hasta que desaparezcan todas las tiranías brutales, especialmente el viejo Gobierno dictatorial de Antonio Oliveira Salazar en Portugal, que dura ya treinta y cuatro años, la vieja administración totalitaria del general Alfredo Stroessner en Paraguay y que alberja a su país hace doce años, el terror de François Duvalier en Haití que dura ya nueve años y los siete años de régimen sangriento de Fidel Castro en Cuba.

Trabajadores de los países gobernados por regímenes totalitarios, vuestra valerosa posición frente a la opresión causa la admiración de todo el movimiento sindical libre! La voz de sesenta millones de trabajadores agrupados en la Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres, pidiendo vuestra libertad y mejores condiciones de vida y de trabajo para vosotros, no dejará de oírse hasta que se consiga.

## LETRAS DE LUTO

Tras larga y penosa enfermedad, falleció en Casablanca, el 26 de febrero, nuestro compañero **Andrés Soler Serna**. Tenía 61 años de edad. Nació en Orihuela (Alicante), a cuya Agrupación Socialista perteneció, como igualmente a la Unión General de Trabajadores.

Ingresó joven en nuestras organizaciones. Cumplió como afiliado convencido. Su labor de proselitismo y de defensa de nuestro ideal, en reuniones y discusiones, dentro y fuera de la Casa del Pueblo, dieron su fruto. Era infatigable en el trabajo de captación y en el convencimiento.

Cuando la traición se rebeló contra la República, el compañero Soler no pudo empuñar las armas ni salir para los frentes. Se lo impedía su incapacidad visual. Pero en los cargos que el Partido y la U.G.T. le confiaron cumplió con lealtad y espíritu de sacrificio, como saben hacerlo los socialistas.

Vino al exilio y jamás se separó de sus compañeros. Siempre fiel al Partido y a la U.G.T., y así murió. Su afán y su ilusión eran la pronta vuelta a España, pero una vez desaparecido el régimen que la oprime.

AEL entierro, que fue civil de acuerdo con sus convicciones.

constituyó una importante manifestación de duelo. Presidían éste los compañeros Gútez, Punter, Ibáñez y Martínez de Velasco por los Comités locales del Partido y de la U.G.T. En nombre de éstos, y tras depositar una magnífica corona de flores rojas, ofrenda del P.S.O.E., U.G.T. y J.J.S.S., el compañero Vicente Ibáñez, con gran emoción, pronunció unas palabras. No en balde eran del mismo pueblo y habían luchado juntos en los años juveniles. Recordó su conducta, su espíritu de sacrificio, su lealtad a nuestras organizaciones, y prometió que seguiremos luchando con la misma ilusión que en vida lo hicieron el compañero Andrés Soler.

A su esposa, Rosario, abnegada compañera, que reside en Casablanca, y a sus familiares en España, Francia y Bélgica, les rogamos reciban nuestro más sentido pésame. Sabe Rosario que en todo momento estamos a su lado, como lo estuvimos siempre durante la larga enfermedad de su marido.

José M. de Velasco.

El 15 de febrero fue enterrado en el cementerio de Terre Cabade, de Toulouse, el veterano compañero **Manuel Solanas Force**. Ganó su definitivo descanso tras una larga y dolorosa enfermedad que puso fin prematuramente a su existencia.

Manuel Solanas Force fue desde muy joven un apasionado militante del P.S.O.E. y de la U.G.T.

En Avilés (Asturias), siendo maquinista naval, fue fundador del Sindicato Marítimo "La Naval" y más tarde, en unión de Angel Martínez y otros fundó el Sindicato Portuario de Avilés, donde desempeñó diversos cargos, tanto de carácter local como de índole nacional.

En Toulouse perteneció, hasta su muerte, a las Secciones del Partido y de la U.G.T.

Bastaban unos minutos de conversación con Manuel Solanas para darse cuenta del amor que tenía al Partido y a la U.G.T. Murió sin verse realizada su gran ilusión: la de volver a Avilés y abrazar a su madre, que ya tiene 94 años, y a sus hermanos Mateo—varios años preso durante la paz franquista—, Amparo y Pilar.

A todos ellos, así como a su esposa, Lucía, a sus hijos Joaquín, Lucía, y a su hermano Joaquín—residente en Toulouse y afiliado a la U.G.T.—, les expresamos nuestro pésame, y las afectuosas simpatías que siempre nos inspiró el excelente e inolvidable Manuel Solanas Force.

## U.G.T.

### NIMES

Esta Sección celebró asamblea el día 27 de marzo para tratar de la Memoria que presenta al próximo Congreso el Comité Departamental del Gard, como asimismo examinar las proposiciones de las Secciones.

En cada uno de los temas tratados se tomaron las resoluciones pertinentes para dar mandato a nuestros delegados que, por unanimidad, fueron designados. Resultaron elegidos los compañeros Antonio Bolufer y Domingo Llorca, secretario y presidente, respectivamente, de esta Sección, y Antonio Navarro.

También se aprobó en esta asamblea el Movimiento de afiliados.

Llorca.

### SAINT HENRI

Como cada año, los Comités locales del Partido y de la Unión de Saint Henri han organizado un acto para celebrar la Fiesta del Trabajo, acto que tendrá lugar el día 1 por la mañana, en el domicilio social de nuestras entidades en dicha localidad. Harán uso de la palabra representantes de los Comités locales y de los Comités departamentales.

Terminada la parte oral del acto, se servirá a los concurrentes un aperitivo fraternal.

Quedan invitados a este acto cuantos compañeros y simpatizantes deseen asistir al mismo.

## En Tours

### Acto de la ALIANZA SINDICAL

El día 10 de abril, la Alianza Sindical celebró en Tours un acto público con gran afluencia de afiliados y simpatizantes. Presidió el camarada Allier representando a la Unión Departamental Confederada d'Indre-et-Loire (F.O.), de cuya organización nos trajo fraternal saludo. Los franceses—añadió— «jamás olvidarán a los españoles que en la División Leclerc, en el Ejército y en la Resistencia franceses dieron lo mejor de ellos en defensa de la libertad».

Además de este camarada, ocupaban el estrado presidencial el compañero López, en nombre de la C.N.T., y los oradores Armentia y Liarte. Por causa de accidente de trabajo no pudo asistir el compañero Milián, que debía representar a la U.G.T., y al que deseamos un pronto restablecimiento. Tampoco pudo venir el delegado del Sindicato Nacional de Maestros, que había prometido intervenir en el acto.

El compañero Armentia agradece la presencia de todos en nombre del Comité de Coordinación de la Alianza Sindical. No se trata ahora, dijo, de problemas sociales ni sindicales. Es del problema español sobre el que vamos a debatir, de ese problema que se mantiene vivo desde hace 27 años. Pero sus raíces va a buscarlas en un bosquejo que hace de la historia de España. El agro está en las mismas condiciones que en el siglo XVIII, con sus terratenientes, esas veinte mil personas que poseen la mitad de España. Lo único que ha crecido es la población. Y ésta tiene que ir a la emigración. El compañero Armentia leyó también unos párrafos del folleto editado por la Comisión de Responsabilidades y que circula profusamente por España.

El compañero Liarte, por su parte, trazó a grandes rasgos los problemas fundamentales de la lucha contra Franco. Hay que decir las cosas con claridad, con verdad, sin demagogias. Y afrontar las realidades con decisión y energía, dijo. Todo esto es realizable dentro de la Alianza Sindical. No queremos violencias, pero no somos hombres que se den por vencidos. Somos socialismo y libertad, porque sin ésta no puede existir aquél. Predicamos la paz y el entendimiento entre los hombres y hemos de prepararnos para avanzar y construir: así nacerá la España nueva de los sindicatos constructivos.

Todos los oradores fueron muy aplaudidos. Una comida, en franca camaradería, puso punto final a esta jornada memorable.

### CLARIDADES

# SOCIALISME, RELIGION ET ÉGLISES

L'intervention de Roger Garaudy devant le Comité central du Parti communiste français sur le dialogue entre marxistes et chrétiens montre ce qui rapproche et ce qui sépare communistes et socialistes au sujet de la pensée religieuse.

Négativement, nous sommes d'accord avec Garaudy, lorsqu'il considère que le clergé qui enseigne des doctrines rationnellement inacceptables pour un homme du vingtième siècle. Positivement, nous sommes également d'accord avec lui, lorsqu'il estime que nous ne devons « confondre la foi du chrétien ni avec l'institution de son Eglise ni avec l'idéologie de ses dogmes » et qu'on doit admettre par conséquent « le rôle que peuvent jouer les chrétiens, non seulement dans la lutte contre la guerre, le colonialisme, l'injustice sociale ou le pouvoir personnel, mais dans la construction du socialisme ou du communisme ».

Cependant, après avoir énoncé ces distinctions, Garaudy déclare vouloir « masquer ce qu'il y a d'irréductible entre les principes de base de la pensée chrétienne et ceux du matérialisme dialectique », et affirmer « la nécessité non seulement de répondre autrement aux questions posées mais de poser autrement les questions ». Il estime que « ces questions qui ont pris si longtemps une forme religieuse et aliénée (au sens marxiste du terme) continueront, sous une forme non religieuse, non aliénée, artistique peut-être, à constituer un source inépuisable d'enrichissement ».

Ainsi catholiques et communistes se placent sur le même terrain; ils s'adressent à l'homme tout entier; ils prétendent répondre à toutes ses aspirations, mais par deux solutions différentes, les uns par « les principes de base de la pensée chrétienne », les autres, par « ceux du matérialisme dialectique ».

Les socialistes, en tant que rationalistes, pensent au contraire qu'il y a une distinction radicale à faire entre la croyance, l'incroyance ou le doute religieux, qui ne doivent relever que de la pensée et de la conscience individuelles, et l'organisation politique et sociale, qui doit se développer en dehors de toute l'Eglise et de toute religion.

Ils restent ainsi fidèles à la position même, adoptée par le christianisme primitif. Le grand historien Ferdinand Lot, dans son ouvrage « La Fin du monde antique et le début du moyen-âge » a écrit (p. 61): « L'Eglise chrétienne n'avait pas été constituée pour la vie d'ici-bas. » Bien que l'Eglise triomphante se soit ensuite associée étroitement à la société civile, il a toujours subsisté quelque chose de cette attitude primitive. On y voit l'origine de la possibilité qu'a eue « le concept moderne de la séparation entre la croyance religieuse et l'Etat » de naître et de se développer: « Profonde différence entre Etats chrétiens et Etats musulmans ».

C'est le retour à ce principe primitif qu'a essentiellement signifié la réforme protestante du XVIe siècle. Bien que, souvent, à raison des habitudes d'intolérance héritées du passé médiéval, les sociétés protestantes soient devenues, comme à Genève ou certaines cités américaines, des puissances théocratiques, le germe de la revendication religieuse individuelle n'a pas péri, et elle a fini par triompher.

Ce n'est pas par hasard que les premiers déclarations des Droits de l'Homme ont apparu dans les colonies protestantes américaines au XVIIIe siècle; ce n'est pas par hasard que le socialisme britannique, aux XIXe et XXe siècles, a pris naissance et s'est développé parmi les membres des sectes puritaines. Dans le fait, le problème du dialogue entre chrétiens, et marxistes se

pose en France, parce qu'il y a une Eglise catholique; il ne se pose pas en Grande-Bretagne, où l'Eglise anglicane a dû renoncer à la domination.

Par contre, si les rationalistes français proclament les droits imprescriptibles de la conscience religieuse individuelle, ils revendiquent avec la même énergie le droit de soumettre à la critique tous les aspects humains de la religion chrétienne, y compris le problème de l'existence historique de Jésus. Ils relèvent que les prétentions, plus hautement énoncées que jamais par l'Eglise romaine, après le récent concile du Vatican, reposent sur l'affirmation que les chefs de cette Eglise sont les successeurs de l'apôtre Pierre, institué par Jésus-Christ. En conséquence ils n'acceptent pas que de telles prétentions puissent s'appuyer sur une inexactitude historique.

Les rationalistes continuent à faire leur, la distinction établie par Jaurès, dans un article de la « Dépêche de Toulouse », du 4 juillet 1892. « L'histoire, impartialement enseignée, montre à l'enfant que les formes religieuses se succèdent dans le développement humain comme les formes politiques et sociales, et il apprend ainsi que les formes particulières du sentiment religieux peuvent être caduques, sans que l'âme humaine cesse de se tourner vers l'infini ».

Etienne WEILL-RAYNAL

### Comité de Redaction de LE SOCIALISTE:

Jean PAUL BONCOUR  
Suzanne LACORE  
Georges GUILLE  
Gérard JAQUET  
Joseph BÉGARRA

Administrateur:  
Roger SOUTHON

On a interdit EL SOCIALISTA nous vous rendons LE SOCIALISTE. Nous voulons simplement en frères vous rendre un peu des moyens que l'on vient honnêtement de vous ravir.  
Georges BRUTELLE.  
Secrétaire général adjoint de la S. F. I. O.

# LE SOCIALISTE

HEBDOMADAIRE

Se ha prohibido EL SOCIALISTA; nosotros os devolvemos LE SOCIALISTE. Queremos sencillamente restituirlos como hermanos, algo al menos de los medios que r'ra n vergonzosamente os acaban de quitar.  
Georges BRUTELLE.  
Secretario general adjunto de la S. F. I. O.

## Manifiesto de Primero de Mayo de la C.I.O.S.L.

¡ TRABAJADORES DEL MUNDO !

La Confederación Internacional de Organizaciones Sindicales Libres os envía sus más calurosos y fraternales saludos en este día de la solidaridad internacional del trabajo, el Primero de Mayo, la auténtica fiesta de los trabajadores, el día en que recordamos a los pioneros que nos llevaron a las victorias pasadas y el día en que miramos hacia el futuro y nos preparamos para las luchas que han de venir.

En muchos países, gracias a los esfuerzos incesantes de las organizaciones sindicales libres, el año pasado ha sido testigo de continuados progresos en la conquista para los trabajadores de empleo permanente, más tiempo de ocio y una parte más equitativa de la riqueza que producen.

Y sin embargo el hambre sigue siendo el signo diario de más de la mitad de la población del mundo. El abismo entre las naciones ricas y las pobres está ensanchándose y continuará haciéndolo de no emprenderse una acción resuelta.

Aparte unos cuantos bastiones que persisten del dominio colonial, como Rodésia, África del Sur y las dependencias portuguesas de ultramar, la lucha por la independencia nacional ha vencido virtualmente en todas partes. Pero para los millones de hambrientos en el mundo estas victorias serán pírricas a no ser que se encuentren los medios de hacer económicamente viables a las nuevas naciones.

Esta tarea incumbe en primer lugar y fundamentalmente a las propias naciones jóvenes: por medio de sus propios esfuerzos, a través de drásticas reformas sociales si fuese necesario, han de modelar las condiciones de un crecimiento económico sostenido y

del progreso social. Pero deben recibir igualmente ayuda de las naciones más ricas. Hasta que no se consiga la justicia social internacional la C.I.O.S.L. no dejará de ejercer presión en favor de una mayor ayuda y de un comercio más libre.

Los trabajadores organizados en los Estados de reciente acceso a la independencia están en condiciones de aportar una contribución efectiva a la construcción de la nación y dispuestos a realizarla. Pero esto sólo puede llevarse a cabo en tanto que hombres libres y por mediación de sus propios sindicatos independientes.

La C.I.O.S.L. promete una vez más continuar su ayuda a los jóvenes movimientos sindicales en los países en desarrollo: ayuda en la formación de dirigentes, en la organización, en la promoción de proyectos de utilidad social de toda índole y en la resistencia a los ataques a su libertad e independencia.

Como en el pasado, la C.I.O.S.L. permanece dispuesta a mantener los derechos de los trabajadores a formar, incorporarse y dirigir sindicatos de su propia elección. Y, como siempre, defenderemos esos derechos no importa por quien estén amenazados.

Las organizaciones sindicales libres están persuadidas de que el progreso social exige la paz entre las naciones. Que resuelvan sus diferencias en la mesa de conferencias. Que se pongan de acuerdo sobre un desarme universal controlado. De esa forma se liberarán fondos cuantiosos que podrán destinarse a la lucha contra el hambre y la necesidad.

¡ Trabajadores del mundo, reforzad vuestras organizaciones sindicales libres como instrumentos para la defensa de la paz y de la libertad, para la consecución de la justicia social !

¡ Adelante con la C.I.O.S.L. por el Pan, por la Paz y por la Libertad, para todos los trabajadores, en todas partes !

PRIMERO DE MAYO

### UN MANIFIESTO de los socialistas y ugetistas vascos

El Comité Central Socialista de Euzkadi, en colaboración con la U.G.T. y Juventudes Socialistas del País Vasco, han redactado y distribuido un Manifiesto con motivo del Primero de Mayo. El Manifiesto ha sido reproducido en "Euzkadi Socialista". He aquí los párrafos finales del mismo:

« En este Primero de Mayo sentimos avivarse profundamente el sentido de nuestros deberes; y si el exponente principal de nuestra lucha será la emancipación de la clase trabajadora, uno de los principales factores para lograrla será la gran Organización que presentemos al combate para la supresión de la opresión y el despotismo y el establecimiento de una sociedad socialista que esté guiada por las leyes de la inteligencia, donde los deberes y los derechos sean iguales para todos y donde las masas laboriosas disfruten de un bienestar presente y de un futuro venturoso. »

« En este día simbólico saludamos con honda emoción a todos los trabajadores de Euzkadi: faltos de justicia, y proclamamos nuestra esperanza de que el resurgir de la conciencia de sus deberes de clase oprimida hará de nuestra Organización el arma principal de nuestra lucha contra el despotismo y la tiranía francofalangista, para que el Primero de Mayo vuelva a ser en nuestro país la Fiesta del Trabajo, de la Concordia, de la Justicia y de la Paz en la Democracia. »

¡ Viva el Primero de Mayo !  
¡ Viva el Socialismo !  
¡ Vivan las masas trabajadoras !  
C.C.S.E.-U.G.T. de E.-J.S. de E. »

## Sanctions contre la Rhodésie et problème sud-africain...

En donnant à la Grande-Bretagne, sur sa demande, l'autorisation d'arraisonner les bateaux susceptibles de débarquer à Beira du pétrole destiné à la Rhodésie, le Conseil de Sécurité a pris une décision minimum, insuffisante pour rendre général l'embargo pétrolier, mais parfaitement logique et justifiée dans le cadre d'une politique de sanctions économiques contre Salisbury.

### C'EST ENCORE TROP POUR LES CONSERVATEURS

Comme on pouvait s'y attendre, cette politique de sanctions économiques, considérée comme moyen de venir à bout de la sécession raciste blanche de Rhodésie, en lieu et place de recours à la force militaire, ne suscite que critiques et sarcasmes de la part des conservateurs de tout poil, prompts à s'affirmer solidaires de tout gouvernement qui affirme représenter la « civilisation blanche et chrétienne ». Les conservateurs anglais, vaincus aux élections du 31 mars, ont « oublié » qu'ils avaient d'abord, en majorité, approuvé les mesures économiques édictées par Wilson, et leur attitude actuelle ne vise plus qu'à liquider la politique des sanctions, ou du moins à en faire une simple farce.

Telle est, en fait, l'attitude globale du monde des affaires, de ce monde capitaliste qui excelle à se servir du paravent des intérêts économiques généraux pour justifier les solidarités les plus douteuses.

### LE REGIME SMITH TIENT BON

En même temps qu'elle dénonce la politique des sanctions économiques jusque dans son principe, la droite les qualifie d'inefficaces... en bonne partie par son fait. Mais il n'est que trop certain que les sanctions appliquées jusqu'ici à Salisbury n'ont absolument pas été suffisantes pour ébranler sérieusement le régime de M. Smith — né, faut-il le rappeler ? d'une rébellion de la minorité blanche décidée à briser les responsabilités encore assumées par Londres et à empêcher toute évolution politique en faveur de la majorité africaine.

Les trois mois au bout desquels le régime de M. Smith devait être « à genoux » se sont écoulés et au-delà. Les observateurs étrangers à Salisbury ne décèlent pas le moindre signe d'un affaiblissement marqué du régime nouveau, bien qu'il con-

naisse des problèmes sérieux, ni d'une pénurie grave de pétrole.

C'est qu'en effet, comme il n'était pas sorcier de le prévoir dès le premier jour, la Rhodésie du Sud est solidement appuyée sur deux territoires amis : la colonie portugaise du Mozambique d'une part, mais surtout l'Union sud-africaine. Le pétrole susceptible de venir par le pipe-line Beira — Umtali avec la bénédiction des autorités de Lisbonne peut désormais ne plus être déchargé à Beira si la flotte anglaise poursuit et dérouté les pétroliers qui, sous les douteux pavillons du mercantilisme cosmopolite, bravent un boycott appuyé par la quasi totalité des Etats. Mais comment empêcher que l'approvisionnement de Salisbury se fasse, comme s'est le cas actuellement, depuis le territoire de l'Union sud-africaine ?

### UNE SIMPLE « ANNEXE » DE L'UNION SUD-AFRICAIN

Les besoins pétroliers de la Rhodésie du Sud sont estimés

à 240.000 litres par jour. On estime que 160.000 litres d'essence prête à la consommation franchissent chaque jour la frontière qu'à l'Union avec la Rhodésie à Beit-Bridge, le pont-frontière sur le fleuve Limpopo.

Du pétrole raffiné en Union sud-africaine peut également gagner la Rhodésie via le Mozambique, par trains pétroliers.

Les quantités de pétrole dont la Rhodésie a besoin ne représentent que 5 à 6 pour cent de la consommation sud-africaine. C'est dire assez que le gouvernement de Pretoria a à peine besoin de « forcer la note ».

Il faudrait dès lors en venir à un blocus pétrolier de l'Union sud-africaine elle-même, sous le pavillon de l'O.N.U. Le Tiers du Monde y applaudirait, mais le monde capitaliste n'entend certes pas envisager pareille extrémité, qui signifierait une véritable « guerre » entre l'Union sud-africaine et les deux seuls gouvernements qui pourraient agir :

## La Unión de Fuerzas Democráticas, declara

La Unión de Fuerzas Democráticas, integrada por la inmensa mayoría de los partidos y organizaciones políticas españolas de siempre adictas a la defensa de las libertades y a la práctica permanente de la democracia, expresa su simpatía y adhesión a los estudiantes españoles por la conducta tenaz, enérgica y disciplinada reclamando a las autoridades el respeto de sus derechos sindicales y reivindicando la independencia y el prestigio de la Universidad.

Sabido es que el ejemplar movimiento juvenil ha sido respaldado por eminentes y dignos profesores, algunos de los cuales han sido separados arbitrariamente de sus cátedras. El recto proceder de maestros y alumnos universitarios da testimonio fehaciente de la madurez del espíritu público, comprueba la aptitud de nuestro pueblo para el ejercicio de las libertades ciudadanas y responde al anhelo, ya incontenible, de España por instaurar pacíficamente una verdadera democracia libre. Los españoles saben que la democracia es el único régimen en que todos los ciudadanos pueden convivir al amparo de una ley justa y de un Gobierno representativo de la voluntad nacional y, por ello, con autoridad moral suficiente para garantizarles, sin excepciones ni privilegios, el disfrute de iguales derechos y para exigirles el cumplimiento de iguales deberes.

Esta madurez del espíritu público, esta manera a la vez mesurada y enérgica de manifestarlo, constituyen una promesa esperanzadora de que la sociedad española impondrá en fecha ya no remota, como una necesidad histórica ineludible e inaplazable, la sustitución de la dictadura por un régimen democrático de convivencia nacional, conforme la Unión de Fuerzas Democráticas lo viene preconizando desde su fundación, es decir, mediante el establecimiento « de una situación transitoria, con un Gobierno provisional sin signo institucional definido, que otorgue una amplia amnistía, restaure las libertades políticas y convoque elecciones para que el pueblo español, con absolutas garantías, opte por el régimen que prefiera y que todos los españoles estarán obligados a acatar ».

celui de Londres et celui de Washington...

Au contraire du Portugal, mailon le plus faible du bloc de l'Afrique du Sud « blanche », qui consacre actuellement la majeure partie de ses faibles ressources à mener des opérations de guerre coloniale dans trois territoires, l'Angola, le Mozambique et la Guinée portugaise, c'est une grande puissance que l'Union sud-africaine, et pas seulement la plus grande puissance de l'Afrique. Le commerce anglo-rhodésien, frappé par les sanctions économiques de Londres, n'est rien en comparaison des échanges entre la Grande-Bretagne et l'Union sud-africaine, qui intervient pour un quart dans la couverture de la livre sterling.

Aussi bien, les sanctions contre la Rhodésie n'ont-elles une chance d'aboutir que si la pression politique sérieuse est exercée sur Pretoria. L'odieuse régime d'apartheid a sans nul doute intérêt à se protéger au nord par un Etat-tampon à direction blanche. Mais il faut agir de sorte que cet intérêt lui devienne secondaire par rapport aux inconvénients dont il serait menacé. A Beit-Bridge passent des camions-citernes vides au départ du Cap, et qui s'emplissent de pompe en pompe. Officiellement, ce sont là, pour Pretoria, affaires commerciales et privées. Mais tous les Etats du monde sont armés pour réglementer leur commerce extérieur ; l'hyposcrisie du gouvernement sud-africain est en l'occurrence insoutenable.

Les Nations Unies disposent par ailleurs d'un autre moyen de pression : la question du Sud-Ouest africain, territoire sous mandat confié à l'Union sud-africaine depuis un demi-siècle mais que celle-ci s'est véritablement annexée.

### TOT OU TARD

Tout ceci, en réalité, revient à dire que le problème rhodésien n'est qu'une annexe du seul véritable problème, qui se posera avec de plus en plus d'acuité dans l'avenir : celui de l'Union sud-africaine. Les bons apôtres ont facile à dire que « la paix n'est pas menacée » dans cette partie du monde. L'égoïsme confortable de l'Occident répond peut-être à toutes les données du « réalisme » sauf une : qu'il est inimaginable que douze millions d'Africains noirs demeurent éternellement des prisonniers dans leur pays, et que, tôt ou tard, il y aura une formidable explosion sociale et raciale dans le Sud de l'Afrique. Les exemples ne manquent pas, ailleurs, pour montrer qu'il est toujours beaucoup plus tard qu'on ne pense...

Robert FALONY.

### Reaparece

### " LE POPULAIRE "

El pasado día 5 de marzo cesaron de aparecer, provisionalmente, "Le Populaire" y "Democretie 66". Razonos económicas, que tanto perjudican a los periódicos de opinión como son los órganos de los partidos políticos, fueran la causa de este suspensión temporal que permitiría el estudio sereno de las posibilidades para una próxima reaparición.

Y, como prometido, "Le Populaire" reaparece, ahora fundido con "Democretie". El periódico de Léon Blum no podía morir bajo los golpes de un sistema económico que no es tierno más que con los ricos y despiadado para con los pobres.

A partir de ahora, "Le Populaire" - "Democretie 66" aparecerá tres veces por semana: el martes con ocho páginas (con el mismo formato que LE SOCIALISTE), el jueves y el sábado con cuatro páginas, siempre con el mismo formato.

La libertad de prensa es algo que atañe también el aspecto económico. No debe dejarse solamente en manos de los poderosos "truts" este elemento de información. Frente a esta concentración, debe afirmarse la solidaridad de toda la prensa obrera. Vaya por delante a "Le Populaire" nuestros deseos de éxito. Que triunfe en su empeño y que la nueva presentación guste a sus lectores.

### ABONEMENTS et REABONEMENTS au nom de:

Roger SOUTHON  
12, Cité Malesherbes. - Paris-9  
C. G. P. 18 585 88 - Paris